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Capital francesa acolhe cerimônia de abertura dos Jogos Olímpicos de 
2024 que marca a história. Pela primeira vez evento não ocorreu em um 
estádio, mas ao longo do majestoso rio Sena. Final de semana terá vários 

embates, com chances de medalha para o Brasil. Páginas 5 e 14

OLIMPÍADAS DA 
DIVERSIDADE

Caiado e
Bolsonaro juntos

Governador de Goiás, Ronaldo Caiado (União Brasil), comentou, 
em entrevista ao programa “Perspectivas”, do SBT News,  sobre sua 
reaproximação com o ex-presidente Jair Bolsonaro (PL), após ter se 
afastado dele e feito críticas à atuação do governo passado durante 

a pandemia de covid-19. Caiado afirmou que o distanciamento 
ocorreu durante a crise pandêmica, já que suas ações foram 

embasadas na ciência. Atualmente, gestor goiano e ex-presidente 
atuam como aliados no espectro da direita. Página 7

Aparecida recebe 
1.452 cartões do 

Aluguel Social

Benefício mensal de R$ 350 auxilia no custeio de despesas com 
moradia. Governador Ronaldo Caiado e vice Daniel Vilela também 
repassaram 133 escrituras de imóveis. Prefeito de Aparecida, Vilmar 

Mariano, agradeceu parceria do Governo em prol da cidade. 
Página 8

50 anos do Autódromo 
Internacional de Goiânia

Autódromo Internacional de Goiânia Ayrton Senna completa 50 anos 
de história no domingo, 28. Programação especial no circuito, tendo 
como atração principal a 6ª etapa da Stock Car 2024, celebra data.  

Página 16

Djonga leva
consciência social
ao Oscar Niemeyer

Conhecido por letras 
incisivas e crítica social, 

Djonga leva neste sábado, 
27, ao Oscar Niemeyer 

uma perspectiva única do 
cenário musical. Outro 
destaque do festival é 
Tz da Coronel, rapper 
emergente na música 
brasileira. Página 12

Sessão oito pras onze
Vertida para a tela grande pela câmara do diretor inglês Ken Russell, 
“Tommy” está na programação do Cine Cultura, em Goiânia, neste 
sábado, 27, num horário diferente: sessão oito pras onze da noite. 

Página 11

Convenção do União 
Brasil confirma Pellozo 

em Senador Canedo
União Brasil de 

Senador Canedo 
realiza neste 

sábado, 27, às 9h, 
convenção partidária 

que  oficializa 
nome do prefeito 
Fernando Pellozo 

(UB) como candidato 
à reeleição. Evento 

acontece na Avenida 
Dom Emanuel, 

próximo ao Bretas. 
Governador Ronaldo 

Caiado confirmou 
participação na 

convenção. Página 6

l PP anuncia apoio a Leandro 
Vilela para prefeito de Aparecida  

Pg. 9
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Discussões em família 
provocam assassinatos

de pai e irmão em 
cidades do interior

A coluna ROTA 190 é publicada diariamente neste espaço

Discussões banais entre fa-
miliares terminaram em agres-
sões, e evoluíram para assassi-
natos na noite de quinta-feira, 
em duas cidades do interior de 
Goiás. Neste mesmo dia, um 
terceiro homicídio, ainda não 
esclarecido, também foi regis-
trado.

Na zona rural de Piracanju-
ba, Amélio Pinheiro de Paula 
Neto, que tinha 25 anos, foi es-
faqueado pelo próprio irmão, 
depois de um bate-boca den-
tro da casa da família. O jovem 
esfaqueado foi socorrido pelo 
próprio pai, mas morreu pou-
co tempo após chegar em um 
pronto socorro da cidade.

Horas depois do crime, po-
liciais militares prenderam o 
autor, identificado apenas pelo 
primeiro nome, Wilson, 23, 
ainda em flagrante. Bastante 
abalados, os pais da vítima e do 
autor não conseguiram expli-
car o que teria motivado a dis-
cussão que acabou em morte.

José Arimatéia Ferreira, que 
tinha 68 anos, foi espancado 
até a morte no Jardim Paraíso, 
em Aparecida de Goiânia. Ao 
chegarem no local onde es-
tava o corpo, militares do 39º 
BPM souberam que o crime 
havia sido praticado por um 
dos filhos da vítima, que tem 
43 anos.

Após patrulhamento pela 
região, o acusado, de primeiro 

nome Roosevelt, foi localizado, 
e preso. Encaminhado para a 
Central Geral de Flagrantes de 
Aparecida de Goiânia, o ho-
mem foi autuado. A motivação 
da discussão que terminou em 
assassinato também não foi re-
velada.

Outra vítima
Também vítima de facadas, 

Luciano Santos Silva, 24, foi 
assassinado em Nova Glória, 
cidade que fica na região nor-
deste de Goiás. O autor deste 
homicídio fugiu, e até o início 
da noite de ontem não tinha 
sido identificado.

De acordo com a polícia, 
Luciano Santos já tinha ante-
cedente por crime de tortu-
ra. Levantamento feito pelo 
Diário da Manhã mostra que 
somente nesta semana, entre 
segunda-feira, e quinta-feira, 
sete assassinatos foram regis-
trados em diferentes cidades 
do estado.

Chamou a atenção entre es-
tes sete crimes, a morte de um 
policial militar da ativa, balea-
do em Novo Gama, no Entor-
no do Distrito Federal, e um 
duplo homicídio, registrado 
em Senador Canedo, na região 
metropolitana de Goiânia. Os 
vários assassinatos registrados 
nas últimas semanas fazem do 
mês de julho o mais violento 
de 2024, até agora.

Associação não 
paga cliente que 
teve carro furtado

Somente 25% do valor foi 
o que um homem que teve o 
carro furtado há dois anos re-
cebeu de uma associação que 
atraía clientes interessados 
em realizar seguro de veículo. 
Esta semana, o dono da as-
sociação, que tinha sede em 
Aparecida de Goiânia, foi preso 
preventivamente pela Polícia 
Civil, acusado de estelionato 
virtual. Investigações mostram 
que após ser procurado por 
um associado, o proprietário 
da empresa pagou duas, das 
sete parcelas prometidas, mas 
depois parou de atender as li-
gações, e mudou o número do 
telefone, e o endereço da sede 
da associação. Quando preso, 
o acusado, que teve somente a 
idade divulgada, 46 anos, disse 
que não quitou o débito por-
que está com sérios problemas 
financeiros. A delegada do 5º 
Distrito Policial de Aparecida 
de Goiânia, Luiza Veneranda, 
decidiu divulgar o nome da 
associação, Premier Proteção 
Veicular, por acreditar que no-
vas vítimas possam aparecer 
para denunciar a empresa.

Trio aplica golpe 
de R$ 200 mil em 
pecuarista

Policiais civis de Goiás 
cumpriram esta semana nas 
cidades de Cuiabá, e Várzea 
Grande, no Mato Grosso, man-
dados de prisão, e de busca e 
apreensão, contra três homens 
que no início do ano deram um 
golpe de R$ 199,5 mil em um 
pecuarista goiano que mora 
na região norte do estado. Para 
conseguir o dinheiro, os crimi-
nosos levaram a vítima no dia 
29 de janeiro até uma fazenda 
em Porangatu, e mostraram à 
ele 135 cabeças de gado que 
estavam em um pasto. Quan-
do retornou à propriedade no 
dia seguinte, logo após fazer a 
transferência bancária, o pe-
cuarista descobriu que o gado 
não estava à venda, e que não 
pertenciam aos três homens 
que estiveram com ele ante-
riormente. A PC não divulgou 
as identidades dos três presos, 
que responderão por esteliona-
to, e associação.

PC recupera 
equipamentos 
furtados em 
construções

Após a prisão de três ladrões 
no início desta semana, agen-
tes do Grupo de Repressão a 
Roubos (GARRA), da Delega-
cia Estadual de Investigações 
Criminais (Deic) conseguiram 
identificar e prender um co-
merciante que estava com-
prando equipamentos furta-
dos em construções na região 
metropolitana de Goiânia. No 
carro do receptador, que teve 
somente a idade divulgada, 
33 anos, os agentes encontra-
ram um aspirador industrial. 
Na casa, e no comércio dele, 
em Aparecida de Goiânia, fo-
ram localizados vários outros 
aparelhos e equipamentos, 
que, confessou, também ha-
viam sido furtados pelos três 
homens presos no início deste 
mês, e repassados a ele.

Zico tem mala com 
R$ 3 milhões furtada 

em Paris
Na descrição do jornal Le Parisien, a mala continha 
“um relógio Rolex, diamantes e 2.000 euros e 2.000 

dólares em cédulas”

Folhapress

Segundo o jornal Le Pari-
sien, uma mala com conteúdo 
milionário, pertencente ao ex-
-jogador brasileiro Zico, foi fur-
tada quando ele entrava em um 
táxi em Paris.

Na descrição do jornal, a 
mala continha “um relógio Ro-
lex, diamantes e 2.000 euros e 
2.000 dólares em cédulas”. O 
conteúdo da mala valeria 500 
mil euros (cerca de R$ 3 mi-

lhões), ainda de acordo com o 
diário parisiense.

Um homem teria distraído 
a atenção de Zico ao embar-
car no veículo, na saída de um 
hotel no 19º distrito de Paris, 
enquanto outro se apoderava 
da mala no banco de trás. A 
Brigada de Repressão ao Ban-
ditismo investiga o caso, segun-
do o jornal. Zico está na capital 
francesa para assistir aos Jogos 
Olímpicos.

Zico foi furtado quando entrou em um táxi

Confirmada morte 
por coqueluche após 

três anos de hiato
Folhapress

Um bebê de seis meses mor-
reu após contrair coqueluche 
em Londrina, no norte do Para-
ná, segundo informações do Mi-
nistério da Saúde e da Secretaria 
de Estado da Saúde do Paraná. 
É a primeira morte registrada no 
Brasil em três anos. Um segun-
do óbito está sendo investigado 
também no Paraná.

Nos últimos cinco anos, fo-
ram registrados no Sinan (Sis-
tema de Informação de Agravos 
de Notificação) 12 mortes pela 
doença, sendo 11 em 2019 e 
uma em 2020, no estado do Pa-
raná. Desde 2021 não haviam 
óbitos.

A coqueluche é uma infec-
ção respiratória altamente con-
tagiosa causada pela bactéria 
Bordetella pertussis. É transmi-
tida principalmente por gotícu-
las de tosse ou espirro e é mais 
grave em crianças, sendo uma 
das principais causas de doença 
e morte nesse grupo. Os primei-
ros sintomas surgem de sete a 
dez dias após a infecção e in-
cluem febre leve, coriza e tosse, 
que evolui para tosse convulsa.

Os casos de coqueluche no 
Brasil aumentaram de janeiro a 
junho deste ano, com 339 con-
firmações, superando os 214 
registrados em todo o ano de 
2023, segundo o Sinan. Os es-
tados com mais casos são São 
Paulo, Paraná e Minas Gerais.

Em São Paulo, 122 casos fo-
ram notificados em 2023. Nos 
seis primeiros meses de 2024, 

foram 165 registros. As informa-
ções são do Informe Epidemio-
lógico de Coqueluche do esta-
do, divulgado no dia 11 deste 
mês.

No Paraná, o Sinan registrou 
55 casos no primeiro semestre 
deste ano, comparados a nove 
no mesmo período do ano pas-
sado. Em 2023, o estado teve 17 
casos confirmados.Minas Ge-
rais registrou, até junho de 2024, 
15 ocorrências ante 13 em 2023. 
A maioria em crianças menores 
de um ano.

A Opas (Organização Pan-A-
mericana da Saúde), braço da 
OMS (Organização Mundial da 
Saúde), emitiu um alerta epide-
miológico na última segunda-
-feira (22) sobre o aumento de 
casos de coqueluche no conti-
nente americano, recomendan-
do maior vigilância e atenção às 
coberturas vacinais em crianças 
menores de cinco anos, espe-
cialmente em grupos com bai-
xas coberturas.

A Opas esclarece que, entre 
2010 a 2019, foram reportados 
cerca de 170 mil casos anuais de 
coqueluche no mundo. Com as 
restrições de circulação impos-
tas pela pandemia, esse número 
caiu para menos de 54 mil, três 
vezes menor do que a média do 
período anterior.

Em 2021, registrou-se o me-
nor número de casos globais, 
com quase 30 mil notificações. 
O declínio continuou em 2022, 
atingindo o menor número his-
tórico de 3.282 casos.
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 Começa revisão
de BPC do INSS

O governo federal deu início, nesta sexta-feira (26), a uma revisão cadastral com foco 
no BPC (Benefício de Prestação Continuada), pago pelo INSS (Instituto Nacional do 
Seguro Social) a segurados idosos a partir de 65 anos ou com deficiência que façam 

parte de famílias consideradas carentes

FOLHAPRESS

O governo federal deu iní-
cio, nesta sexta-feira (26), a 
uma revisão cadastral com foco 
no BPC (Benefício de Prestação 
Continuada), pago pelo INSS 
(Instituto Nacional do Seguro 
Social) a segurados idosos a 
partir de 65 anos ou com defici-
ência que façam parte de famí-
lias consideradas carentes.

As regras da revisão estão 
em duas portarias conjuntas 
publicadas no Diário Oficial da 
União por MDS (Ministério do 
Desenvolvimento e Assistên-
cia Social, Família e Combate 
à Fome), o INSS e o MPS (Mi-
nistério da Previdência Social). 
O objetivo é cortar benefícios 
irregulares.

A primeira portaria trata 
dos prazos para a suspensão e 
o corte do benefício nos casos 

em que as informações do Ca-
dÚnico (Cadastro Único dos 
Benefícios Sociais) estão desa-
tualizadas há mais de 48 meses, 
ou seja, quatro anos.

A segunda portaria traz re-
gras específicas sobre conces-
são, solicitação, manutenção e 
revisão do BPC. A principal no-
vidade é que, a partir de 1º de 
setembro, beneficiários preci-
sarão ter a biometria registrada 
nos cadastros do governo fede-
ral para ter a renda.

Serão aceitas biometrias a 
partir de documentos como o 
CIN (Carteira de Identidade 
Nacional), que é o novo RG, o 
título eleitoral ou a CNH (Car-
teira Nacional de Habilitação).

CadÚnico
As convocações para os ci-

dadãos que estão com os ca-
dastros desatualizados come-
çaram nesta sexta. Quem está 
fora do CadÚnico há mais de 
48 meses receberá um aviso 
por meio do banco onde saca 
o benefício, pela Central 135 
do INSS, pelo Meu INSS e por 
SMS.

O beneficiário deverá ir até 
uma unidade do Cras (Centro 
de Referência à Assistência So-
cial) ou a um posto de atendi-
mento do Cadastro Único do 
seu município.

O prazo para atualizar os 
dados é de até 45 dias para mu-
nicípios com até 50 mil habi-
tantes e de até 90 dias para as 
cidades maiores.

A advogada Adriane Bra-
mante, diretora do IBDP (Ins-
tituto Brasileiro de Direito 
Previdenciário), afirma que, 
inicialmente, não haverá corte 
de benefício, mas uma suspen-
são ou bloqueio. Segundo ela, 
quem não atualizar os dados 
em até 30 dias corre risco de 
perder a renda.

Caso faça atualização e siga 
atendendo às regras que dão 
direito ao benefício, o cidadão 
vai receber os valores que fo-
ram bloqueados e volta a rece-
ber a renda mensal.

Revisão do BPC
Os dados de quem recebe 

BPC serão cruzados por INSS, 

Previdência Social e Ministé-
rio do Desenvolvimento Social 
com o CadÚnico e outras ba-
ses de dados para entender se 
o cidadão segue com direito de 
receber o benefício.

Caso haja indícios de ir-
regularidades, a convocação 
será feita por meio dos canais 
oficiais, como o Meu INSS, a 
Central 135 e a rede bancária. 
A revisão do INSS, que enviará 
dados ao MDS, deverá ser feita 
todo mês, de acordo com uma 
das portarias.

Adriane afirma, no entanto, 
que essa revisão dos cadastros 
não é uma novidade e já está 
prevista em lei. Segundo ela, 
a legislação garante ao órgão 
que faça bloqueio de pagamen-
to caso não haja atualização 
de cadastro do beneficiário há 
mais de dois anos, por isso aler-
ta a quem tem esse benefício: 
procure um Cras para atualizar 
o CadÚnico.

O INSS também pede que o 
cidadão mantenha seus dados 
atualizados no sistema do ór-
gão. Por meio do Meu INSS, é 
possível informar novo endere-
ço ou novo telefone.

“Na verdade, a lei que esta-
belece o BPC diz que todos os 
benefícios serão revisados a 
cada dois anos. Há uma neces-
sidade de estar com o cadastro 
no CadÚnico atualizado para 
receber o benefício”, afirma.

A preocupação do governo 
é com a disparada nos gastos 
com o BPC. “O número de BPC 
desde o ano passado aumen-
tou demais. Na verdade, essa é 
uma ação para conferir se esse 
boom se refere a quem está em 
estado de vulnerabilidade ou se 
há um movimento fraudulento, 
por isso a medida urgente para 
verificar”, diz Adriane.

A biometria passará a ser 
obrigatória aos cidadãos que 
estão no CadÚnico a partir de 
1º de setembro. Inicialmente, 
benefícios que estão na mira da 
revisão devem ter o dado bio-
métrico registrado de alguma 
forma em algum cadastro do 
governo, como a nova carteira 
de identidade, a CNH ou título 
eleitoral.

Exportações de 
peixes de cultivo 
crescem 72% e Goiás 
sobressai

Wandell Seixas

A exportação de peixes de cul-
tivo segue em crescimento, apon-
ta o Informativo do Comércio Ex-
terior da Piscicultura, da Empresa 
Brasileira de Pesquisa Agropecuá-
ria (Embrapa), realizado em par-
ceria com a Associação Brasileira 
da Piscicultura (Peixe BR).

Com crescimento de 72% em 
relação ao primeiro trimestre de 
2024, o faturamento entre abril e 
junho atingiu US$ 23,7 milhões. 
Destaque para a tilápia, que re-
presenta 92% do total. O princi-
pal destino dos peixes brasileiros 
foram os Estados Unidos, que 
receberam 87% das exportações. 
Ao todo, foram exportadas 3.332 
toneladas, 89% a mais do que no 
mesmo período de 2023.

“Com esse bom trimestre, fe-
chamos o primeiro semestre do 
ano com receita equivalente a 
96% de todo o faturamento de 
2023. Esse resultado demonstra 
a força da piscicultura brasileira, 
que cresce initerruptamente ano 
após ano inclusive em exporta-
ções”, comemora Francisco Me-
deiros, presidente da Associação 
Brasileira da Piscicultura. Em vo-
lume, as 5.417 toneladas exporta-
das no semestre representam 76% 
do total embarcado em 2023.

O Paraná segue como maior 
exportador. No período foram 
US$ 9,8 milhões (72% do total ex-
portado pelo Brasil). Em seguida 
desponta São Paulo, com US$ 3,6 
milhões (14% a mais do que no 
primeiro trimestre do ano, indo a 
26% do total). Goiás, Mato Grosso 
do Sul e Bahia despontam como 
estados exportadores.

Os goianos produzem cerca de 
30 mil toneladas de peixe de cul-
tivo. A tilápia é o peixe de maior 
cultivo, representando 63,5% da 
produção nacional.

Luana Piovani 
detona Emílio Surita 
após homofobia

Sem papas na língua, Luana 
Piovani soltou o verbo contra 
Emílio Surita, do Pânico, da Jo-
vem Pan. A atriz detonou a atitu-
de do apresentador, que fez uma 
piada homofóbica com Marcelo 
Cosme, e relembrou um proces-
so que moveu contra ele.

Na última quarta-feira (24), 
Surita ironizou os trejeitos do 
jornalista, assumidamente gay, 
durante o telejornal. “Eu vou as-
sim bem gostosamente, no pas-
so assim, bem Caetano Veloso, 
bem GloboNews. Olá, estamos 
aqui na GloboNews. Como é que 
chama aquele cara que faz aque-
le programa à noite, o simpático 
lá?”, perguntou Surita. Aos risos, 
os colegas do programa citaram 
“Marcelo Cosme”.

Em seu perfil no Instagram, 
Luana Piovani compartilhou 
uma publicação de Tuca An-
drade sobre o caso. “Processei 
esse lazarento e ganhei. Pâni-
co e Emílio vomitam. Pau no c* 
imenso!”, disparou ela.

Em 2014, o Pânico na TV, da 
Band, gravou a atriz e o então 
marido, Pedro Scooby, em uma 
praia no Rio de Janeiro, sem sua 
autoriazação e ainda pediu para 
o humorista Vesgo ir embora. A 
loira processou Emilio Surita e 
o programa Pânico ao acusá-los 
de perseguição, ofensa e humi-
lhação em rede social

A artista venceu a ação e os 
integrantes do humorístico fo-
ram condenados a pagar uma 
indenização de R$ 100 mil, divi-
dida entre as partes.

Brasil teve 47 
mil quedas de 
luz causadas por 
incêndios em 2023

O Brasil registrou, em 2023, 
47 mil quedas de energia elé-
trica provocadas por incêndios 
e queimadas, um aumento de 
21% em comparação ao ano 
anterior, segundo pesquisa fei-
ta pela Associação Brasileira de 
Distribuidores de Energia Elé-
trica (Abradee) a partir de dados 
da Agência Nacional de Energia 
Elétrica (Aneel).

Em 2019, foram 23 mil casos 
registrados, o que mostra que, 
em quatro anos, o número de in-
terrupções mais do que dobrou. 
No primeiro quadrimestre de 
2024, foram mais de 18 mil no-
tificações. Com a estação seca, 
a projeção é de alta dos casos 
neste ano.

“Não só o sistema de distri-
buição, onde a gente atua, mas 
também em outras áreas de li-
nhas de transmissão e, até mes-
mo usinas são colocadas em 
risco com esses incêndios. Você 
tem desde fogos que acabam da-
nificando as torres ou, com o au-
mento da temperatura de cabos, 
é provocado desligamento. São 
riscos muito grandes. E quando 
isso atinge outro tipo de instala-
ção, como uma subestação, ter-
mina-se tendo danos de recupe-
ração muito grandes”, alertou o 
presidente da Abradeee, Marcos 
Madureira, à Agência Brasil.

Desde o início da série his-
tórica, em 2018, até o primeiro 
quadrimestre de 2024, mais de 
21 milhões de unidades con-
sumidoras foram afetadas pelo 
corte no fornecimento de luz 
causado por fogo na rede elétri-
ca.

Convocações para os cidadãos que estão com os cadastros desatualizados começaram ontem
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Prefeitura de Goiânia
elenca ações no transporte

Redação

Em balanço sobre mobilida-
de, a Prefeitura de Goiânia in-
formou ontem que o transporte 
coletivo tem recebido investi-
mentos para manter a tarifa do 
transporte congelada em R$ 
4,30. A gestão explica que fina-
liza as obras do BRT. 

Ainda na pandemia, a ad-
ministração municipal esta-
beleceu diálogo com outras 
prefeituras e Governo de Goiás 
para garantir que a população 
não arcasse com aumento da 
tarifa. Desde então, a Prefeitura 
de Goiânia paga 41,2% da dife-
rença entre o valor pago pelos 
usuários e o valor real da pas-

sagem. Atualmente, o investi-
mento mensal é de R$ 21,5 mi-
lhões para garantir o preço da 
passagem.

A Secretaria Municipal de 
Infraestrutura Urbana (Sein-
fra) realizou a pavimentação 
dos mais de 14 quilômetros de 
extensão do Eixo Anhanguera, 
assegurando mais eficiência 
e qualidade na trafegabilida-
de dos ônibus que operam na 
linha a partir dos municípios 
de Goianira, Trindade e Sena-
dor Canedo. A decisão de arcar 
com os custos da obra pôs fim 
à disputa judicial que se arras-
tava desde 2018 entre o Gover-
no de Goiás e a capital goiana 
sobre a responsabilidade pela 
conservação do corredor. 

A administração municipal 
entregou obras como os ter-
minais Paulo Garcia e Hailé Pi-
nheiro em 2023, além do novo 
Terminal Isidória em 2022.

A administração se com-
promete a entregar o BRT em 
funcionamento em agosto de 
2024 e destaca a aquisição de 

60 novos ônibus para operar 
no sistema a partir do final de 
agosto deste ano, sendo 10 ôni-
bus elétricos e articulados com 
ar condicionado e internet mó-
vel, para modernização da frota 
e sustentabilidade ambiental.

Benefícios
Entre os benefícios lança-

dos destacam o Passe Livre do 
Trabalhador, que permite aos 
funcionários de empresas ca-
dastradas realizarem até oito 
viagens diárias, inclusive em fi-
nais de semana e feriados, pelo 
valor fixo de R$ 180 por mês. 

O Bilhete Único possibili-
ta que os usuários escolham o 
melhor trajeto para seus des-
tinos, pagando apenas uma 
passagem, promovendo maior 
flexibilidade e economia. Já o 
Cartão Família permitite que 
até seis membros utilizem o 
transporte coletivo nos finais 
de semana e feriados, pagando 
uma tarifa.

Sem aumento da 
tarifa, Goiânia segue 
com Passe Livre do 
Trabalhador, Bilhete Único 
e Cartão Família. Foram 
inaugurados terminais 
Paulo Garcia, Hailé Pinheiro 
e Isidória

Prefeitura informa que passagem de ônibus segue a
R$ 4,30: R$ 21,5 milhões são aplicados para manter o preço

Governo de Goiás prorroga
programa ‘Negocie Já’ por 90 dias

Redação

A prorrogação do programa 
Negocie Já foi publicada no Di-
ário Oficial do Estado (DOE) 

na quarta-feira (24/7). Sancio-
nada pelo governador Ronal-
do Caiado, a lei amplia por 90 
dias o período de adesão, per-
mitindo que os contribuintes 
regularizem dívidas dos três 
impostos estaduais – ICMS 
(Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias, Prestação de Ser-
viços de Transporte Interes-
tadual e Intermunicipal e de 
Comunicação), IPVA (Imposto 
sobre Propriedade de Veículos 
Automotores) e ITCD (Imposto 
sobre Transmissão Causa Mor-
tis e Doação de Quaisquer Bens 

ou Direitos). O novo prazo para 
negociação vai até 27 de outu-
bro.

Lançado em 1º de abril, o 
programa de regularização 
fiscal em Goiás estava previs-
to para encerrar na próxima 
segunda-feira (29/7). Com a 
prorrogação até outubro, sua 
duração total será de 210 dias. 
O Negocie Já oferece descontos 
de até 99% nos juros e multas 
para débitos de ICMS, IPVA e 
ITCD.

O Secretário da Economia, 
Sérvulo Nogueira, destaca 

que a prorrogação do progra-
ma ‘Negocie Já’ é essencial 
para permitir a adesão de no-
vos contribuintes e também 
é motivada pelo lançamento 
do programa de convalidação, 
que será apreciado na Assem-
bleia Legislativa. Este novo 
programa oferece uma segun-
da chance para contribuintes 
que utilizaram benefícios fis-
cais, mas não cumpriram as 
exigências legais. “Com esses 
programas, estamos reafirman-
do nosso compromisso com os 
contribuintes e auxiliando as 

empresas a regularizarem suas 
pendências, aproveitando des-
contos de até 99% nos juros e 
multas”, conclui.

Até 15 de julho, a Secretaria 
da Economia negociou R$ 2,2 
bilhões em dívidas de ICMS, 
IPVA e ITCD com 109 mil con-
tribuintes em pouco mais de 
três meses. Nesse período, fo-
ram acertados 136 mil autos de 
infração. O Tesouro Estadual 
recebeu R$ 561 milhões à vista 
e a carteira de parcelamentos é 
de R$ 1,6 bilhão.

Adesão pode ser feita até 
27 de outubro e possibilita 
que contribuintes 
regularizem dívidas de 
ICMS, IPVA e ITCD com até 
99% de desconto nos juros 
e multas

Novos mecanismos ligados a
placebo e alívio da dor são descobertos

Folhapress

O efeito placebo é conhe-
cido por quem lida com a dor. 
Em um novo estudo publicado 
na última quarta-feira (24) na 
revista Nature, pesquisado-
res da UCN (Universidade da 
Carolina do Norte), nos Esta-
dos Unidos, decifraram novos 
mecanismos de como o efeito 
placebo funciona no cérebro 
de camundongos para alívio da 
dor.

Foram investigados nos roe-
dores os circuitos cerebrais que 

atuam durante a resposta ao 
efeito placebo e identificaram 
vias específicas e neurotrans-
missores menos explorados.

Os cientistas perceberam 
movimentações importantes 
em áreas do cérebro normal-
mente associadas à coordena-
ção motora e ao movimento, 
como o cerebelo, e mostraram 
que o efeito placebo pode ati-
var áreas específicas do cérebro 
envolvidas no processamento 
da dor, como o córtex cingula-
do anterior e o córtex pré-fron-
tal.

“Mostramos que essas re-
giões são aspectos cognitivos 
importantes da dor, atuam em 
como prevemos a dor no futu-
ro”, explica Gregory Scherrer, 
pesquisador da UCN e autor do 
estudo.

Para chegar a estas desco-
bertas, o grupo de Scherrer co-
locou camundongos em uma 
câmara com solo aquecido, ao 

ponto de causar dor. Ao lado, 
havia outra câmara com aque-
cimento confortável.

Ao sentir dor, os bichos 
buscavam alívio na superfície 
confortável. Com as duas câ-
maras aquecidas igualmente, 
os camundongos continuavam 
buscando alívio na câmara que 
anteriormente estava menos 
aquecida. Assim, eles ficaram 
condicionados a buscar o alívio 
da dor, mesmo em um ambien-
te que não fosse causar este alí-
vio.

O experimento mostrou que 
a expectativa pelo alívio, seme-
lhante ao efeito placebo, fazia 
com que eles experimentassem 
menor sensação de dor. Uma 
análise do funcionamento do 
cérebro dos animais durante a 
experiência demonstrou evi-
dências do papel do cerebelo, 
responsável pela coordenação 
motora, na modulação cogniti-
va da dor, uma informação que 

não se tinha certeza.
“Essa descoberta sugere que 

a modulação da dor não está 
limitada apenas aos centros 
tradicionalmente associados 
ao processamento da dor como 
era conhecido anteriormente”, 
comenta Marucia Chacur, pes-
quisadora do Laboratório de 
Neuroanatomia Funcional da 
Dor do ICB/USP (Instituto de 
Ciências Biomédicas da Uni-
versidade de São Paulo).

Tais resultados podem ser 
úteis para explorar novos ca-
minhos para melhorar a qua-
lidade de vida de pessoas com 
diferentes tipos de dor, aponta 
Cachur, que não tem relação 
com o grupo que desenvolveu 
a pesquisa.

“Compreender como as ex-
pectativas podem influenciar a 
percepção da dor pode ajudar a 
perceber que não apenas fato-
res físicos, mas também fatores 
psicológicos, como expectati-

vas e crenças, desempenham 
um papel crucial na maneira 
como experimentamos a dor”, 
diz Cachur.

Novas abordagens 
Os resultados podem abrir 

caminhos para o desenvolvi-
mento de novas abordagens 
terapêuticas que explorem os 
mecanismos cerebrais identi-
ficados no experimento com 
camundongos, como medica-
mentos, protocolos de neuro-
estimulação ou terapias com-
portamentais cognitivas que 
produzem alívio da dor. Ainda 
é preciso que o estudo seja feito 
com humanos —o que está nos 
planos dos pesquisadores da 
UCN.

“Queremos avaliar se os 
mesmos circuitos são ativados 
em pessoas, se há diferenças de 
gênero nessas ativações, e em 
quais condições elas aconte-
cem”, afirma Scherrer. 

Experimento mostra que 
a expectativa pelo alívio 
fará com que paciente 
experimente menor 
sensação de dor. Pesquisa 
avalia funcionamento do 
cérebro dos animais
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Uma cerimônia histórica
para os jogos olímpicos

Patrick de Noronha

Paris, 26 de julho de 2024 - A 
capital francesa acolheu uma 
cerimônia de abertura dos Jo-
gos Olímpicos de Verão de 2024 
que marcou a história. Pela pri-
meira vez desde a criação dos 
Jogos Olímpicos modernos, a 
cerimônia não ocorreu em um 
estádio, mas ao longo do ma-
jestoso rio Sena, oferecendo 
um espetáculo único e acessí-
vel a um grande público.

A cerimônia começou às 
19h30 (hora local), ou seja, 
14h30 em Brasília, e se es-
tendeu por um percurso de 6 
quilômetros ao longo do Sena, 
atravessando alguns dos locais 
mais emblemáticos de Paris. 
Os atletas das 206 nações par-
ticipantes desfilaram a bordo 
de barcos, uma inovação que 
visava aproximar este evento 
mundial do coração da cidade 
e de seus habitantes.

Para garantir a segurança de 
todos os participantes e espec-
tadores, foram implementadas 
medidas de segurança sem 
precedentes. Os edifícios com 
vista para o Sena receberam 
proteção reforçada, e várias 
áreas ao redor, incluindo esta-
ções de metrô e museus como 

o Louvre e o Museu d’Orsay, 
foram temporariamente fecha-
das. Em caso de ameaça terro-
rista, planos de contingência 
previam deslocar a cerimônia 
inteiramente para os Jardins do 
Trocadéro ou para o Stade de 
France.

Cerimônia combinou ele-
mentos tradicionais dos Jogos 
Olímpicos, como os discursos 
de boas-vindas, o hino nacio-
nal e o acendimento da chama 
olímpica, com performances 
artísticas que destacaram a rica 
história e cultura da França. A 
escolha do Sena como local da 
cerimônia refletiu a vontade de 

Paris 2024 de reinventar os Jo-
gos, tornando-os mais acessí-
veis e inclusivos.

Um dos momentos mais 
marcantes da noite foi a per-
formance de Lady Gaga. A 
superstar americana foi a pri-
meira artista a subir ao palco, 
oferecendo uma interpretação 
espetacular da canção francesa 
“Mon Truc en Plumes” em es-
tilo cabaré parisiense. Cercada 
por dançarinos e plumas rosas, 
ela cativou o público com uma 
coreografia minuciosamente 
orquestrada e uma performan-
ce vocal impressionante. Esta 
aparição marcou seu retorno 

aos palcos após sua residência 
em Las Vegas e antes do lança-
mento de seu próximo filme, 
Joker: Folie à Deux.

Entre os porta-bandeiras, 
encontravam-se figuras em-
blemáticas do esporte mundial 
como LeBron James e Coco 
Gauff pelos Estados Unidos, 
assim como Florent Manaudou 
e Mélina Robert-Michon pela 
França. O Brasil foi representa-
do por Isaquias Queiroz, cam-
peão olímpico em canoagem, e 
Raquel Kochhann, jogadora de 
rugby sevens.

Com uma encenação auda-
ciosa e uma logística impressio-

nante, a cerimônia de abertura 
dos Jogos Olímpicos de Paris 
2024 ficará gravada na memó-
ria. Os espectadores de todo o 
mundo puderam acompanhar 
esta celebração histórica ao 
vivo graças a transmissões em 
canais como TV Globo e Sportv 
no Brasil.

Em suma, Paris 2024 não 
apenas respeitou as tradições 
olímpicas, mas também bus-
cou reinventá-las, oferecendo 
uma cerimônia de abertura que 
ficará nos anais da história. Foi 
a celebração da diversidade e 
da contemporaneidade.

A capital francesa 
acolheu uma cerimônia 
de abertura dos Jogos 
Olímpicos de Verão de 
2024 que marcou a 
história. Pela primeira vez 
desde a criação dos Jogos 
Olímpicos modernos, a 
cerimônia não ocorreu em 
um estádio, mas ao longo 
do majestoso rio Sena, 
oferecendo um espetáculo 
único e acessível a um 
grande público

Atletas brasileiros que vão participar das olimpíadas em um dos barcos que atravessaram o rio Sena na abertura

Harris promete firmeza a sofrimento 
dos palestinos em Gaza

Patrick de Noronha

Adotando um tom mais fir-
me do que Joe Biden sobre a 
situação em Gaza, a vice-presi-
dente Kamala Harris prometeu 
não “ficar em silêncio” diante 
do sofrimento dos palestinos, 
segundo relatórios do New 
York Times. Esta declaração, 
feita após uma conversa “fran-
ca” com o primeiro-ministro is-
raelense Benjamin Netanyahu, 
marca potencialmente uma 
mudança significativa na polí-
tica americana em relação ao 
conflito israelo-palestino.

A vice-presidente Kamala 
Harris, a presumível candidata 
presidencial democrata, ado-
tou uma postura mais assertiva 
sobre o conflito em Gaza em 
comparação com o presidente 
Joe Biden. Após uma reunião 
com o primeiro-ministro isra-
elense Benjamin Netanyahu, 
Harris prometeu “não ficar em 

silêncio” sobre o sofrimento 
em Gaza, expressando “séria 
preocupação” com a escala do 
sofrimento humano e a crise 
humanitária.

Embora reafirmando o di-
reito de Israel de se defender, 
Harris enfatizou a necessidade 
de acabar com a guerra de uma 
maneira que garanta a segu-
rança de Israel, liberte todos os 
reféns, acabe com o sofrimento 
palestino e permita que os pa-
lestinos exerçam seu direito à 
autodeterminação.

Ela instou Netanyahu a acei-
tar um acordo de cessar-fogo 
apoiado pelos EUA, afirmando 
que “é hora de fechar este acor-
do”. Os comentários de Harris 
refletem um esforço para equi-
librar o apoio a Israel com a 
abordagem da crise humanitá-
ria, enquanto ela navega pelas 
divisões dentro do Partido De-
mocrata sobre o conflito.

Embora se espere que a vi-

ce-presidente Kamala Harris 
mantenha em grande parte a 
abordagem de política externa 
do presidente Joe Biden se ela 
se tornar presidente, há indi-
cações de que ela pode adotar 
uma postura mais dura em re-
lação a Israel, especialmente 
no que diz respeito ao conflito 
em Gaza.

Harris mostrou uma maior 
disposição para criticar a abor-
dagem militar do primeiro-
-ministro israelense Benjamin 
Netanyahu em Gaza, afirman-
do de forma direta que Israel 
não estava fazendo o suficiente 
para aliviar a “catástrofe hu-
manitária” e não descartando 
“consequências” para uma in-
vasão em larga escala de Rafah.

Ao contrário de Biden, que 
tem uma longa história com 
líderes israelenses e se autode-
nomina “sionista”, Harris não 
tem a mesma conexão pessoal 
visceral com Israel. Seus laços 

mais estreitos com progres-
sistas democratas e a possibi-
lidade de uma retórica mais 
equilibrada sobre a criação de 
um estado palestino sugerem 
que ela pode adotar uma abor-
dagem ligeiramente diferente, 
embora analistas não esperem 
uma grande mudança na políti-
ca dos EUA em relação a Israel. 
A presidência de Harris prova-
velmente exibiria uma pers-
pectiva mais nuançada, enfati-
zando o apoio tradicional dos 
EUA a Israel enquanto mostra 
uma maior simpatia pelas pre-
ocupações palestinas.

A postura mais assertiva de 
Kamala Harris sobre o conflito 
em Gaza em comparação com 
o presidente Biden pode ter im-
plicações políticas significati-
vas. Sua disposição em criticar 
as ações israelenses e expressar 
empatia pelos civis palestinos 
pode atrair democratas pro-
gressistas, eleitores mais jovens 

e americanos árabes que têm 
sido críticos da abordagem de 
Biden.

Essa mudança pode ajudar 
Harris em estados-chave como 
Michigan, que tem uma grande 
população árabe-americana. 
No entanto, Harris também 
deve equilibrar essas opiniões 
com a manutenção do apoio de 
eleitores e grupos pró-Israel.

 Sua posição avançada, que 
inclui um forte apoio à segu-
rança de Israel enquanto ad-
voga pelos direitos palestinos, 
reflete uma tentativa de nave-
gar pelo complexo cenário po-
lítico em torno do conflito isra-
elo-palestino. Como a provável 
candidata democrata, a postu-
ra de Harris sobre Gaza pode 
desempenhar um papel crucial 
na formação da unidade do 
partido e na participação dos 
eleitores nas próximas eleições.
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UB confirma Fernando
Pellozo à reeleição em
Senador Canedo, hoje

Justiça Eleitoral recebe
4 mil pedidos de registros
de candidaturas para 2024

Redação

O União Brasil de Senador 
Canedo marcou para este sá-
bado (27/07), às 9h, a conven-
ção partidária que vai oficia-
lizar o nome do atual prefeito 
Fernando Pellozo (UB), como 
candidato à reeleição no mu-
nicípio. O evento acontecerá na 
Avenida Dom Emanuel, próxi-
mo ao Bretas, onde centenas 
de apoiadores são esperados. 
O governador Ronaldo Caiado 
confirmou a participação na 
convenção municipal do União 
Brasil, em Senador Canedo.

Na convenção, o UB deve 
anunciar ainda o nome que vai 
acompanhar Pellozo na chapa 
como vice, bem como as alian-
ças para as eleições que tam-
bém serão formalizadas. Além 
da homologação de Pellozo, 
serão apresentados pelo me-

nos 14 candidatos a vereadores. 
Além do próprio partido, ele 
deve receber o apoio do PSB e 
do PP, partido do deputado fe-
deral, Alexandre Baldy.

Na convenção, Pellozo vai 
anunciar o nome do candidato 
a vice-prefeito em sua chapa. 
“Estamos conversando com os 
partidos, companheiros políti-
cos e vamos escolher um nome 
que venha participar conosco 
desta jornada cívica em prol de 
Senador Canedo”.

Fernando Pellozo foi eleito 
em 2020 com 63,39% dos votos, 
sendo 36.807 no total. Na épo-
ca, o candidato derrotou Divi-
no Lemes

Como Senador Canedo tem 
menos de 200 mil eleitores, não 
existe segundo turno na eleição 
para prefeito da cidade. Isto é, 
a disputa será decidida no dia 6 
de outubro.

Fernando Pellozo e Ronaldo Caiado: unidade do União Brasil

Agência Brasil

A Justiça Eleitoral recebeu, 
até o momento, 4.144 pedidos 
de registros de candidaturas 
para as eleições municipais de 
2024, segundo a plataforma de 
Divulgação de Candidaturas e 
Contas Eleitorais (DivulgaCan-
dContas), do Tribunal Superior 
Eleitoral. São 167 de prefeitos, 
167 de vice-prefeitos e 3.810 de 
vereadores.

Os números devem aumen-
tar muito mais ainda, pois as 
convenções partidárias para 
escolha dos nomes que vão 
concorrer podem ser realizadas 
até 5 de agosto, e o prazo para 
fazer os pedidos de registro de 
candidatura vai até o próximo 
dia 15.

Para que um candidato te-
nha seu registro na Justiça Elei-
toral validado e esteja apto para 
concorrer, precisa ter sido defi-

nido em convenção partidária. 
O prazo para realização dos 
eventos começou no sábado 
(20).

O DivulgaCandContas, po-
rém, mostra que apenas os pré-
-candidatos do Novo fizeram 
os pedidos de registros de suas 
candidaturas na capital paulis-
ta, até o momento. Por outro 
lado, 45 nomes solicitaram os 
registros para concorrer a ve-
reador, todos do União Brasil. 
Após um pedido ser feito, a 
Justiça Eleitoral julga para deci-
dir se aprova o registro ou não. 
Ainda não há decisão sobre os 
de Marina Helena e Reynaldo 
Priell.

A plataforma do TSE apre-
senta informações detalhadas 
sobre todos os candidatos que 
pediram registro à Justiça Elei-
toral e sobre contas eleitorais 
deles e as dos partidos políti-
cos.

Café da manhã

ULISSES AESSE

ulissesaesse6@gmail.com

‘Nossas dúvidas são traidoras e nos fazem perder o que, 
com frequência, poderíamos ganhar, por simples 

O deputado federal Zacharias Calil (ele é do União Brasil) 
entregou tomógrafo de última geração ao Hospital da Criança 
e do Adolescente (Hecad). O equipamento, adquirido por meio 
de emenda parlamentar no valor de R$ 1,6 milhões, teve custo 
total de R$ 2 milhões instalado. Nos dois anos de existência da 
unidade, já foram destinados cerca de R$ 60 milhões para o 
Hecad. Apenas quatro equipamentos desta magnitude estão 
disponíveis no Brasil. O novo tomógrafo possui 64 canais de 
imagem, comparado aos 6 canais do equipamento anterior. Calil 
ressaltou a importância da criação do Hecad, destacando que o 
governador Ronaldo Caiado foi fundamental para a revolução da 
pediatria em Goiás. Além do novo tomógrafo, Zacharias Calil já 
destinou cerca de R$ 60 milhões ao Hecad através de emendas. 

lO representante do Ministério do 
Trabalho e Emprego do Brasil, e do 
Ministério de Trabajo Y Economía 
Social da Espanha, Andrés 
Marcelino Fernández Temprano 
esteve ontem no HGG para visita 
técnica. Promovida pela Superintendência Regional do 
Trabalho em Goiânia/GO (SRTE/GO), a visita teve o objetivo 
de conferir as boas práticas adotadas pelo hospital em 
questões relacionadas à saúde e segurança do trabalhador.
lPolícia invadir terreiro de umbada... Só mesmo no Brasil!!
lLady Gaga, Lady Gaga!!! A cantora, no piano, abrilhantou 

a abertura das Olimpiadas de Paris. Linda e pink.  
lSobre o jogador Zico, complicado ir com maleta com 

dólares, rolex e jóias à Paris, ainda mais nessa época.  
l’Tua palavra é lâmpada para os meus pés.’ - Salmos 119:105

Calil leva tomógrafo 
para Hecad em Goiás

Olimpíadas
A delegação brasilera, ou 
parte dela, que participa 
das Olimpiadas da França, 
reclamou dos uniformes 
brasileiros, produzidos,  
todos, pela marca 
brasileira Riachuelo.

Únicos
Os kits, com jaquetas em 
jeans, bordadas por artesãs 
brasileiras, únicos, diga-se de 
passagem, sem cópias, por 
enquanto, não agradaram 
a delegação do Brasil,  
que criticou o COB. 

Nada demais
O grande problema é 
que, vendo a abertura 
das Olimpíadas ontem, os 
outros uniformes, das outras 
delegações, não foram mais 
bonitos, nem destacaram 
mais que os kits brasileiros.   

A verdade
Os atletas que criticaram, 
erraram. O tempo dirá.  
 
Além
O caso da médica que  
raptou um recém-nascido 
não é só uma discussão 
criminal. É também sobre 
neurologia e envolve 
multidisciplinas: psiquiatra, 
psicologia, psicanálise... 

Pesado demais
Deputado federal e 
candidato a prefeito em São 
Paulo, Boulos é chamado 
de ‘vagabundo’, por Ricardo 
Nunes. E aí, fica nisso?! 

Canedão
Hoje o União Brasil promove 
sua convenção, onde define 
candidaturas e em Senador 
Canedo. O prefeito Fernando 
Pellozo será apresentado 
como candidato à reeleição, 
assim como a chapa com  
14 pretendentes à  
Câmara Municipal.

Apoio de Caiado
Serão discutidos ainda o 
nome para compor a chapa 
como vice e as alianças 
para a disputa. Pellozo 
é o nome apoiado pelo 
governador Ronaldo Caiado 
(UB) em Senador Canedo. 
A convenção começa às 9h, 
em um espaço montado 
especialmente para o evento, 
na Avenida Dom Emanuel. 

‘NÓS VAMOS FAZER — SEJA O BLOQUEIO, SEJA O CONTINGENCIAMENTO — OS DOIS JUNTOS VÃO ALCANÇAR 100% DOS MINISTÉRIOS. TODO MUNDO DARÁ SUA 
CONTRIBUIÇÃO PARA ALCANÇAR ESSES R$ 15 BILHÕES. TÁ FAZENDO AJUSTE FINO NOS NÚMEROS, PARA QUE, NA SEMANA QUE VEM, SEJA PUBLICADO A RELAÇÃO DOS 

BLOQUEIOS E CONTINGENCIAMENTOS’, MINISTRO RUI COSTA, SOBRE CONGELAMENTO DE R$ BILHÕES NO GOVERNO FEDERAL

Réplica do carro de Senna para Goiás 
O Estado de Goiás receberá uma 
réplica exata do carro de Fórmula 
1 de Ayrton Senna, doada pela 
empresa Autoled Comércio de 
Painéis de LED. A réplica, um 
modelo MP4/4, é inspirada 
no carro icônico com o qual 
Ayrton Senna correu em 1988, 
considerada uma das maiores lendas da história da Fórmula 1. 
Produzida pela TJ Colecionáveis em São Paulo, o modelo possui 
medidas de 4,40 metros de comprimento, 2 metros de largura e 
1,10 metro de altura, pesando 150 kg. Este ano é particularmente 
significativo, pois marca os 30 anos da morte de Ayrton Senna e 
os 50 anos do Autódromo Internacional Ayrton Senna.

Anderson Gouvea será referendado hoje 
Na Cidade de Goiás, sete partidos realizam 
as convenções neste sábado. O prefeito e 
pré-candidato à reeleição, Aderson Gouvea 
(FE BRASIL, foto), será a maior liderança na 
solenidade que começa às 9h, no Espaço 
de Olho na Serra. Além do PT, seis legendas 
coligadas indicarão prefeito, vice e os nomes 
dos candidatos a vereadores, no projeto ‘Aderson é Goiás no Rumo 
Certo’. O grupo vai chancelar legalmente as candidaturas pela FE 
BRASIL, que é  formada pelo PT, PC do B e PV, além do Progressistas, 
PSD, PSB e PSOL. Na ocasião,  Zilda Lobo será confirmada pré-
candidata a vice-prefeita na chapa, cargo que já ocupa.
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Caiado diz que ele e Bolsonaro têm 
apoio do mesmo grupo político

Helton Lenine

O governador de Goiás, 
Ronaldo Caiado (União Bra-
sil), comentou, em entrevista 
ao programa Perspectivas, do 
SBT News,  sobre a sua reapro-
ximação com o ex-presidente 
Jair Bolsonaro (PL), após ter 
se afastado dele e feito críticas 
à atuação do governo passa-
do durante a pandemia de co-
vid-19.

Caiado afirmou que o dis-
tanciamento com o então chefe 
do Executivo aconteceu porque 
ele geriu a crise pandêmica em 
Goiás com ações embasadas 
cientificamente, sem “achis-
mo”, mas que retomou a relação 
próxima porque “o universo 
que o ex-presidente tem apoio 
é o mesmo que eu tenho apoio 
absoluto”.

“As minhas decisões [duran-
te a pandemia] tiveram bases 
científicas. Eu não trato nada 
no achismo. É uma responsa-
bilidade com a população, que 
hoje reconhece que eu tomei 
os melhores caminhos. Mas 
eu respeito o direito de outra 
pessoa de divergir. Agora isso 
também não pode se transfor-
mar em uma queda de braço”, 
disse.

“Quer dizer, o universo que 
o ex-presidente tem apoio é o 
mesmo que eu tenho apoio 
absoluto. Tem um ponto de 
convergência, que é mostrar 
para o Brasil que as teses que 
nós defendemos dão melho-
res condições de qualidade de 
vida para as pessoas, que nós 
somos capazes de emancipar 
pessoas que estão na pobreza, 
inseri-las no processo produti-
vo”, declarou Caiado.

Segurança pública
Ao programa Perspectivas, 

do SBT News, Ronaldo Caia-
do afirmou que o governo do 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva (PT) não está aberto a 
manter diálogo com a gestão 
estadual goiana, especialmente 
na área da segurança pública. 
Ele diverge do Executivo fede-
ral quanto à implementação 
de uma política nacional para 
a área.

“Não tem [diálogo]. Posso 
dizer publicamente que não 
tem. Infelizmente, não tenho 
sido consultado. Eu acho que 
guardo uma experiência mui-
to grande em relação a esse 
assunto [da segurança públi-
ca], mas o debate normalmen-
te tem sido feito por teóricos, 
que não têm a experiência do 
combate, do dia a dia”, pontuou 
Caiado na entrevista.

Em artigo publicado no 
Brazil Journal, intitulado “Em 
Goiás, bandido não se cria – e 
os negócios se multiplicam”, o 
governador de Goiás, Ronaldo 

Caiado (UB), discorre sobre as 
ações do seu governo que le-
varam à substancial redução 
da criminalidade no Estado, a 
exemplo dos homicídios do-
losos, que caíram mais de 51% 
entre 2018 e 2023. Segundo 
o governador goiano, hoje o 
mais bem avaliado do Brasil, 
“a situação demandava medi-
das enérgicas” e, porque o seu 
governo teve coragem de tomá-
-las, hoje Goiás colhe uma que-
da expressiva da violência.

No texto, publicado no úl-
timo dia 21 de julho, Ronal-
do Caiado lembra que Goiás 
ocupava uma nada honrosa 
posição no ranking nacional 
da violência. “Nossa taxa de 
crimes violentos era maior que 
a média nacional, batendo 44 
crimes por cem mil habitantes 
em 2016 – uma taxa compa-
rável à de Honduras, um dos 
países mais violentos do mun-
do na época”, frisa, ressaltando 
que seis municípios goianos 
estavam entre os 100 mais vio-
lentos do País.

“Pela primeira vez em nos-
sa história recente, o Estado 
passou a ter uma taxa de cri-
mes violentos abaixo da média 
nacional. O número de homi-
cídios caiu mais de 51% entre 
2018 e 2023, e praticamente 
todos os indicadores de crimi-
nalidade apresentaram quedas 
acentuadas no período”, come-
mora Ronaldo Caiado.

Sobre a receita usada para 
melhorar a segurança no Es-
tado, Caiado diz que tudo co-
meçou pelo controle das pe-
nitenciárias e isolamento dos 
líderes de facções criminosas. 
Segundo o chefe do executivo 
estadual, o combate ao crime 
requer uma polícia preparada e 
motivada.

“Agimos em quatro dimen-
sões: a valorização profissional, 
a melhoria da infraestrutura de 
segurança, o estímulo à inte-
ligência policial e, principal-
mente, o comprometimento da 
nossa gestão e do governador 
com o combate ao crime”, ex-
plica.

Ao citar investimentos do 
seu governo de mais de R$ 17 
bilhões em segurança pública, 
Caiado destaca que a diminui-
ção da criminalidade em Goiás 
teve como consequência a re-
dução do custo econômico no 
Estado e, com isso, o aumen-
to dos investimentos em solo 
goiano, haja vista que a segu-
rança tem tido um peso muito 
grande nas decisões empresa-
riais, maior até que os incenti-
vos fiscais.

“Hoje Goiás é o único Esta-
do do Brasil a ter um custo eco-
nômico da violência igual ao 
observado na média dos países 
da Organização para a Coope-
ração e Desenvolvimento Eco-
nômico (OCDE). Este diferen-
cial passou a ser decisivo nas 
conversas com investidores. 
Chegamos às reuniões prontos 
para mostrar os incentivos fis-
cais que o estado oferece, mas 
o que hoje guia a escolha é a 
segurança pública que Goiás 
oferece”, aponta.

Governador de Goiás diz 
que só se afastou do ex-
presidente por conta da 
condução da pandemia 
de covid-19, mas já se 
reaproximou o líder 
político

Ronaldo Caiado e Jair Bolsonaro: debate
nas eleições de 2026 sobre o futuro do Brasil

Caiado e Tarcísio de Freitas exaltam 
ex-presidente como ‘maior líder do país’

De olho na eleição de 
2026 e nas seguintes, os go-
vernadores Ronaldo Caiado 
(União), de Goiás, e Tarcísio 
de Freitas (Republicanos), 
de São Paulo, exaltaram o 
ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL), mas seguiram caminhos 
diferentes ao analisar a pola-
rização no Brasil.

Durante o seminário Brasil 
Hoje, promovido pelo grupo 
Esfera Brasil na capital pau-
lista, a dupla descreveu Bol-
sonaro como a principal lide-
rança política do país e foram 
convidados a sugerir estraté-
gias para amenizar o persis-
tente clima de tensão.

Caiado destacou nunca ter 
visto um político com a capa-
cidade de mobilização igual 

a de Bolsonaro, enquanto 
Tarcísio chamou o ex-capitão 
de ‘um fenômeno’. Enquan-
to isso, o goiano aproveitou 
para valorizar sua trajetória, 
buscando fortalecer sua po-
sição perante uma audiên-
cia nacional. Por outro lado, 
o governador paulista – que 
é nascido e criado no Rio de 
Janeiro – fez um movimen-
to mais amplo e tentou, sem 
grande ênfase, se inserir na 
centro-direita.

“O pêndulo [da polariza-
ção] pende para um lado, 
pende para o outro e aca-
ba se acomodando. O Brasil 
tem muita resiliência, força, 
potência, tanto que resiste a 
esses governos ruins”, disse 
Tarcísio. “A gente tem hoje 

uma centro-direita muito 
mais preparada, que apren-
deu com os erros, capaz de 
direcionar o Brasil, apontar 
a direção correta e colocar o 
País em um caminho de pros-
peridade.”
   
Romper a polarização

Tarcísio foi mais enfático 
ao defender a necessidade de 
romper a polarização. Usou 
essa premissa, contudo, para 
alfinetar também o Supremo 
Tribunal Federal, alvo pre-
ferencial dos bolsonaristas: 
segundo ele, o Judiciário – a 
Corte, em especial – “tem de 
começar a ser razoável”.

“A gente não pode mais 
conviver com a pressão que 
existe”, reforçou o ex-minis-

tro, sem apresentar exemplos 
concretos. “Se todo mundo 
não fizer sua parte, a gente 
não vai sair da polarização.”

Caiado, por sua vez, op-
tou por atacar o governo Lula 
(PT). Segundo ele, seria pos-
sível jogar água na fervura se 
o petista “resolvesse se pre-
ocupar apenas com o País” e 
“olhar para frente”.

Com Jair Bolsonaro inele-
gível na próxima disputa na-
cional, Caiado, em seu segun-
do mandato de governador, se 
manifesta abertamente como 
um pré-candidato à Presidên-
cia e tenta amealhar o espólio 
do ex-presidente. Tarcísio, 
por sua vez, pode buscar mais 
quatro anos no Palácio dos 
Bandeirantes, como defende 

seu secretário de Governo, 
Gilberto Kassab (PSD).

Quando – e se – Bolsonaro 
autorizar seus seguidores a 
buscarem um novo candida-
to, a corrida pela simpatia da 
extrema-direita, com ou sem 
o manto da “centro-direita”, 
afunilará uma extensa relação 
de nomes, de Caiado e Tarcí-
sio a Michelle Bolsonaro, Ra-
tinho Júnior, Romeu Zema e 
Tereza Cristina.

Tanto Ronaldo Caiado 
quanto Tarcísio de Freitas 
mantêm diálogo permanen-
te com  Jair Bolsonaro, pois 
acreditam que as forças polí-
ticas de direita só terão chan-
ces de vencer o PT de Luiz 
Inácio Lula da Silva, em 2026, 
se se mantiverem unidas.
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Caiado entrega 1.452 cartões do Aluguel 
Social em Aparecida de Goiânia

Redação

O auxílio do Governo de 
Goiás para custear parte do 
aluguel chegou ontem para 
1.452 famílias de Aparecida de 
Goiânia. A entrega dos cartões 
do programa Aluguel Social foi 
realizada pelo governador Ro-
naldo Caiado em cerimônia no 
Ginásio de Esportes do Bairro 
Independência. Na ocasião, 
Caiado também entregou 133 
escrituras de terrenos que pas-
saram pelo processo de regula-
rização fundiária.

“É um compromisso do go-
verno com as pessoas mais hu-
mildes. São famílias que estão 
reconhecidamente numa situ-
ação econômica crítica e que 
merecem o atendimento do 
Estado”, enfatizou o governador 
sobre o Aluguel Social. Com o 
repasse de R$ 350 mensais, os 
beneficiários podem custear 
despesas com moradia. “E pas-
sam a ter condições de usar a 
própria renda para melhorar a 

alimentação ou o lazer”, exem-
plificou Caiado.

Criado pela Agência Goiana 
de Habitação (Agehab), em par-
ceria com a Secretaria de Infra-
estrutura (Seinfra), o Programa 
Pra Ter Onde Morar – Aluguel 
Social promove transferência 
de renda, durante 18 meses, a 
famílias que não possuem imó-
vel próprio, estão cadastradas 
no CadÚnico do governo fede-
ral e moram no município há 
pelo menos três anos. Em Apa-
recida de Goiânia, já são 4.085 
cartões entregues desde a cria-
ção do programa.

O vice-governador Daniel 
Vilela se mostrou sensibiliza-
do por visitar o município que 
foi governado pelo pai, Ma-
guito Vilela, entre 2009 e 2016. 
“Existe uma Aparecida antes e 
depois de Maguito. Fiquei mui-
to emocionado ao entrar aqui, 
porque as pessoas olham pra 
mim e lembram do meu pai”, 
contou. Maguito faleceu em 
2021.

O prefeito de Aparecida, 
Vilmar Mariano, agradeceu a 
parceria do Governo de Goiás 
em prol da cidade. “O municí-
pio não é feito só de obra física, 
nem de asfalto ou inaugura-
ção de ginásios. Mas também 
de obras sociais, e hoje é o dia 

de entregar os programas do 
governo Ronaldo Caiado”, afir-
mou.

Escrituras
As 133 escrituras entre-

gues durante a cerimônia 

contemplam famílias que, 
décadas atrás, receberam do-
ação de terrenos do estado e 
aguardavam a regularização 
da propriedade. “Essa ação 
envolve levantamento histó-
rico, documental e definição 

criteriosa da área. É um tra-
balho contínuo. Já são mi-
lhares de casas e até proprie-
dades rurais escrituradas. 
A pessoa passa a, de fato, se 
sentir dona da propriedade”, 
explicou Caiado.

Benefício mensal de R$ 
350 auxilia no custeio de 
despesas com moradia. 
Governador goiano 
também repassou 133 
escrituras de imóveis

Daniel Vilela e governador Ronaldo Caiado durante entrega de cartões e escrituras em Aparecida de Goiânia 

“Nenhum estado concede subsídios para 
moradia como o Governo de Goiás”

Vice-governador do Estado, 
Daniel Vilela destacou a im-
portância de ajudar as pessoas 
mais vulneráveis a arcar com 
os custos de moradia, com o re-
passe mensal de R$ 350 por 18 
meses. 

“O Aluguel Social é um 
programa inteligente que go-

vernador Ronaldo Caiado 
determinou sua criação para 
atender pessoas que, momen-
taneamente, estão dificuldades 
financeiras de arcar com alu-
guel e não tem condição de ad-
quirir um imóvel. São mais de 
60 mil pessoas beneficiadas em 
todo o Estado. Nenhum estado 

brasileiro concede subsídios 
para moradia como o Governo 
de Goiás”.

Para receber o benefício, é 
preciso morar na cidade há, 
pelo menos, três anos, não pos-
suir imóvel próprio e estar ins-
critas no Cadastro Único (Ca-
dÚnico) do Governo Federal. 

Com os 1.452 cartões entregues 
nesta sexta-feira, o total de be-
neficiários no município chega 
a 4.085 famílias, desde a cria-
ção do programa.

Segundo o vice-presidente 
da Agência Goiana de Habita-
ção (Agehab) - pasta que gere 
o programa - Wendel Garcia, 

o Aluguel Social “permite que 
a renda da família fique des-
comprometida num momento 
de maior vulnerabilidade. São 
contempladas famílias de to-
das as regiões goianas, que te-
mos percorrendo entregando 
os benefícios”. 

Gracinha lança programa
para pequenos produtores de leite

Redação

A coordenadora do Goiás 
Social, primeira-dama Graci-
nha Caiado, entregou 438 car-
tões de Crédito Social e lançou 
o novo edital do Programa de 
Aquisição de Alimentos – PAA 
Leite Goiás, na sexta-feira, 26. 
As ações marcaram o último 
dia de programação da sex-
ta edição do Agro é Social, em 
Itaberaí, na região central do 
estado. O evento teve foco em 
desenvolvimento social, em-
preendedorismo e inclusão 
produtiva para geração de em-
prego e renda.

“É o momento de voltarmos 
o olhar para a agricultura fami-
liar e para aqueles pequenos 
produtores que muitas vezes 
não tem oportunidades. O ho-
mem do campo não quer favor, 
ele quer ferramentas para ter 
dignidade, e é isso que o Go-
verno de Goiás está fazendo 
aqui em Itaberaí e nos 246 mu-
nicípios”, ressaltou Gracinha 
Caiado.

O PAA Leite tem orçamento 
de R$ 10 milhões, recursos pro-
venientes do Fundo de Prote-
ção Social do Estado (Protege 
Goiás). O programa prevê que, 
a partir do cadastramento de 
organizações ou cooperati-
vas de agricultores familiares, 
o estado comprará o produto 
que será doado gratuitamente 
a entidades sociais cadastra-
das pela Organização das Vo-
luntárias de Goiás (OVG). Em 
seguida, o mantimento será 
repassado a famílias em situa-

ção de insegurança alimentar e 
nutricional.

Conforme o Edital de Cha-
mamento Público nº 02/2024, 
as organizações fornecedoras 
têm até 23 de agosto para apre-
sentar as propostas de forneci-
mento de leite. O cadastramen-
to das propostas será realizado 
exclusivamente por meio da 
Plataforma do PAA Goiás, dis-
ponível nos sites da Seapa 
(agricultura.go.gov.br) e da 
Emater Goiás (emater.go.gov.
br). As entidades sociais tam-
bém devem se cadastrar para 
participar do PAA como unida-
des recebedoras dos alimentos 
no site da OVG (ovg.org.br/vo-
luntariado).

O edital traz todos os for-
mulários que devem ser pre-
enchidos pelas organizações 
interessadas em participar do 
PAA Leite, bem como a relação 
de documentos necessários à 
habilitação de beneficiários 

fornecedores e recebedores. 
O resultado preliminar será 
divulgado em 6 de setembro 
e o definitivo em 20 de setem-
bro. O edital completo pode 

ser acessado no link: https://
goias.gov.br/agricultura/pro-
grama-de-aquisicao-de-ali-
mentos-do-estado-de-goias-
-paa-leite.

Ações ocorreram durante 
sexta edição do Agro é 
Social. Nova modalidade 
do Programa de 
Aquisição de Alimentos 
terá orçamento de R$ 10 
milhões

Coordenadora do Goiás Social, Gracinha
Caiado participa do Agro é Social em Itaberaí

ANDRÉ SADDI
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Em um mundo digitalizado, hiper-conectado, com pesso-
as grudadas nas telas de seus telefones celulares por cerca 
de nove horas por dia (os brasileiros ficam até nove horas e 
meia, segundo o levantamento global do provedor Proxyra-
ck) podemos ser induzidos a imaginar que as campanhas 
políticas saíram das ruas para palma da nossa mão. Mas, não 
é bem assim. Em 2018, realmente, podemos afirmar que as 
redes sociais definiram os resultados das eleições presiden-
ciais no Brasil e colocou várias caras novas no Congresso. Em 
2020, a pandemia de Covid-19 nos obrigou a permanecer no 
ambiente digital. No ano de 2022, as pessoas sentiram falta 
das campanhas corpo-a-corpo e olho no olho. Agora, em 
2024, estamos testemunhando uma gradativa retomada das 
ações de “chão”, a velha e boa campanha eleitoral de “sola de 
sapato”. Pré-candidatos com este tipo de característica, mais 
acostumados ao aperto de mão, ao abraço, e a caminhar por 
bairros e comunidades rurais, estão se destacando. O eleitor 
sentiu falta dos candidatos visitando a porta de suas casas e 
das reuniões nos bairros. Quem apostou as fichas na inter-
net, como veículo principal de comunicação com o eleitor, 
não conseguiu resultados tão efetivos, como há cerca de seis 
anos. É lógico que não dá para ficar de fora das redes sociais, 
sob o risco de perder uma relevante parcela do eleitorado 
para políticos mais digitalizados. Unir os dois mundos é a 
melhor coisa a se fazer: gastar sola de sapato e marcar pre-
sença nas redes sociais. 

Campanha de chão 
voltou, e com resultado  

Na rua
Sandro Mabel (UB) está impri-
mindo um ritmo muito forte 
de campanha corpo-a-corpo, 
reflexo dos vários anos de ex-
periência nas eleições em que 
concorreu para o legislativo. 

Efeito Goiânia
Escolha de vices em várias ci-
dades do interior estão ficando 
para o último dia de conven-
ções (05 de agosto), resulta-
do de uma atenção maior do 
eleitor a este personagem que 
passou a ter uma importância 
enorme. 

Vilela no governo
O governador Ronaldo Caiado 
(UB) fez questão de reforçar, 
novamente, que o vice-gover-
nador, Daniel Vilela (MDB) 
assumirá o governo em 2026 e 
será o nome para sua sucessão.  

Oposição 
Líderes da oposição ao governo 
Ronaldo Caiado esperam ter 
sucesso eleitoral em, pelo me-
nos, 30 municípios, mas, para 
auxiliares do Palácio das Esme-
raldas, este número pode não 
passar de duas dezenas. 

Pós-eleição
Mesmo vencendo em algumas 
cidades estratégicas, a oposi-
ção ainda precisa contar com a 
manutenção dos seus quadros, 
já que, tradicionalmente, ade-
sões ao governo são naturais.  

Partidos menores
Estratégia de grandes partidos 
na formação de chapas robus-
tas, com pré-candidatos com 
mandato e puxadores de votos, 
pode encolher as bancadas for-
madas por siglas menores.

Partidos menores II
Durante muitos anos, partidos 
menores adotaram estratégias 
bem sucedidas de reunir can-
didatos com média de votos 
menores, porém, suficientes 
para alcançar o quociente elei-
toral.  

Partidos menores 
III
Mas, à medida que foram ele-
gendo parlamentares, os par-
tidos pequenos foram excluin-
do de suas chapas, candidatos 
com mandato, que migraram 
para siglas maiores, revertendo 
a vantagem.    

Partidos menores 
IV
Agora, com mais candidatos 
puxadores de votos, fortaleci-
dos por estruturas de manda-
to, partidos maiores alcançam 
mais facilmente o quociente 
eleitoral.

O pré-candidato a prefeito do União Brasil, Sandro 
Mabel, disse que não cogita liquidar a Comurg, para ele, a 
companhia precisa ser gerida com pulso firme.  

Ele também deixou claro que não haverá ingerência 
política dentro da Comurg e que desligará, respeitando os 
meios legais, os cargos com salários exorbitantes, para valo-
rizar os servidores que, realmente, contribuem para o fun-
cionamento da companhia.   

Mabel deixou claro que a solução para Comurg parte de 
decisões corajosas e de impacto político, mas que ele está 
disposto a enfrentar a questão de frente.      

Em entrevista, Sandro Mabel 
diz que planeja reorganizar a 
Comurg e torná-la eficiente

PDT oficializa, em Goiânia, 
respaldo à reeleição do 
prefeito Rogério Cruz

Redação

O PDT vai oficializar apoio 
à reeleição do prefeito Rogé-
rio à Prefeitura de Goiânia, 
neste sábado (27), em conven-
ção municipal que ocorrerá 
na Assembleia Legislativa de 
Goiás, às 10h, com a presença 
dos membros da legenda e da 
chapa de pré-candidatos a ve-
reador por Goiânia. O prefeito 
Rogério e coordenadores da 
pré-campanha estarão presen-
tes no evento. O Mobiliza foi o 
primeiro partido a aliar-se ao 
Solidariedade de Rogério Cruz.

Presidente do partido em 
Goiás, o deputado estadual 
George Morais participa ativa-
mente dos eventos promovi-
dos pela Prefeitura, incluindo 
os Mutirões, com atendimento 
na área da saúde. “O PDT já faz 

parte da gestão do prefeito Ro-
gério, que tem realizado entre-
gas significativas para a cidade. 
Estamos juntos nessa jornada 
rumo à vitória e para atender 
aos anseios da população de 
Goiânia.”

A deputada federal Flávia 
Morais tem sido uma aliada 
da administração de Rogério 
desde o início de seu mandato. 
Flávia, que está em seu quarto 
mandato na Câmara dos De-
putados, trabalhou com o pre-
feito na busca de recursos e na 
aprovação de projetos junto 
ao governo federal para Goi-
ânia. “O PDT está firme, com 
a militância aguerrida porque 
sabemos que Goiânia continu-
ará nas mãos de um homem 
de trabalho”, reforçou a líder da 
bancada goiana no Congresso 
Nacional.

George Morais, Flávia Morais, Rogério Cruz e Thelma Cruz

PP anuncia apoio a Leandro
Vilela para prefeito de
Aparecida de Goiânia

Redação

Por decisão da direção esta-
dual, municipal e os pré-can-
didatos e candidatas à Câmara 
Municipal, o PP decidiu apoiar 
Leandro Vilela para prefeito de 
Aparecida de Goiânia. “Agra-
deço ao presidente estadual do 
PP, Alexandre Baldy, o depu-
tado federal Adriano Avelar, o 
presidente do PP de Aparecida, 
Divino do Ajax, e aos pré-can-
didatos e candidatas à Câmara 
Municipal pelo apoio. Juntos, 
nós vamos vencer as eleições 
e governar para as pessoas de 
Aparecida”, sublinhou Leandro 
Vilela.

De acordo com o presidente 
do PP, a convenção do partido 
será no dia 3 de agosto (sába-
do), Àgora Espaço de Eventos, 
no Parque Primavera, na região 
da Vila Brasília. No mesmo lo-

cal e horário também vai acon-
tecer as convenções do MDB, 
União Brasil, Podemos, Solida-
riedade e PSD. “Vamos eleger 
de dois a três vereadores e fazer 
uma gestão com Leandro Vilela 
que faça de Aparecida uma das 
melhores cidades para viver 
no país”, afirmou o presidente 
do PP de Aparecida, Divino do 
Ajax.

Durante o encontro os pré-
-candidatos e candidatas do PP 
e o prefeitável do MDB debate-
ram diversas políticas públicas 
para crianças com transtorno 
autista, saúde animal, seguran-
ça pública, habitação e educa-
ção.

Além do PP, Leandro Vilela 
já conta com o apoio do MDB, 
União Brasil, PSD, Solidarieda-
de e Democracia Cristã na cor-
rida à prefeitura de Aparecida 
de Goiânia.

Leandro Vilela: PP engrossa aliança eleitoral
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Mais de 16 deputados que concorrem 
a prefeito são investigados ou réus 

Redação

Dos 69 deputados que se 
apresentam como pré-candi-
datos à prefeitura, 16 são inves-
tigados ou réus criminais. Os 
dados são de levantamento do 
portal Congresso em Foco que 
mapeou os parlamentares que 
concorrem às eleições muni-
cipais de 2024. No último mês, 
o Congresso em Foco mapeou 
ações judiciais envolvendo de-
putados, a partir dos sistemas 
de consulta pública de tribu-
nais.

Entre os processos crimi-
nais, a maior bancada da Câ-
mara dos Deputados, o PL, do 
ex-presidente Jair Bolsonaro 

é a sigla com mais deputados 
investigados ou réus. No total, 
são cinco representantes do 
partido que são pré-candidatos 
e réus. 

O deputado André Fernan-
des (PL-CE), pré-candidato à 
prefeitura de Fortaleza, é alvo 
do Supremo Tribunal Federal 
em inquérito de investigação 
penal.

Representante do PL na 
disputa pelo Rio de Janeiro, o 
Delegado Alexandre Rama-
gem (PL-RJ) é investigado em 
inquérito que corre no STF, no  
caso da Abin Paralela. Também 
é alvo do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE), por uso inde-
vido de meio de comunicação 
social..

O Delegado Éder Mauro 
(PL-PA), que está no pleito pela 
prefeitura de Belém, é alvo de 
cinco ações do TSE, uma delas 
por injúria contra o atual go-
vernador do Pará, Helder Bar-
balho.

Alvo do inquérito das fake 
news, do Supremo, o deputado 
Junio Amaral (PL-MG) é pré-
-candidato à prefeitura de Con-
tagem.

O deputado Professor Alci-
des (PL-GO), pré-candidato em 
Aparecida de Goiânia, é alvo de 
três processos, dois deles do 
TSE e um do Tribunal Regional 

Federal da 1ª Região (TRF1).
Em segundo lugar vem o 

MDB, com três pré-candidatos 
ou réus criminais: Antônio Doi-
do (PA), investigado pelo TSE 
e pelo TRF1; Keniston Braga 
(PA), investigado pelo TSE por 
captação ou gasto ilícito de re-
cursos de campanha; e Ulisses 
Guimarães (MG) alvo do Tribu-
nal Federal da 6ª Região (TRF6) 
em ação penal por quadrilha 
ou bando. Os emedebistas são 
candidatos respectivamente 
em Ananindeua, Parauapebas 
e Poços de Caldas. 

O PT, do presidente Lula, 
aparece ao lado do PP, de Ar-
thur Lira (PP-AL), com dois 
pré-candidatos investigados. A 
Delegada Adriana Accorsi (PT-
-GO), pré-candidata a Goiânia, 
responde no TSE em inquéri-
to policial por falsidade ideo-
lógica. Também alvo do TSE, 
Dimas Gadelha (PT-

Do PP, são réus Clarissa Tér-
cio (PE), candidata por Jaboa-
tão dos Guararapes, em investi-
gação penal do STF, e Marcelo 
Queiroz (RJ), pré-candidato à 
prefeitura do Rio de Janeiro, 
em investigação do TSE por 
boca de urna. 

Cabe o esclarecimento de 
que a condição de investiga-
do ou réu, por si só, não equi-
vale a culpa. Em um inquéri-

to, a Justiça pode determinar 
que o investigado não  se tor-
ne réu. Caso haja uma ação 
penal, ele pode ser declarado 
inocente. Entretanto, é útil ao 
eleitor acompanhar os pro-
cessos do parlamentar em 

que votou – saber quais pen-
dências ele tem no Judiciário. 
Um parlamentar que respon-
da a uma grande quantidade 
de ações penais é corre um 
risco mais alto de perder o 
mandato.

Dos 69 deputados que se 
apresentam como pré-
candidatos à prefeitura, 16 
são investigados ou réus 
criminais. Os dados são de 
levantamento do portal 
Congresso em Foco que 
mapeou os parlamentares 
que concorrem às eleições 
municipais de 2024; de 
Goiás, aparecem dois 
nomes: Adriana Accorsi 
(PT) e Professor Alcides 
(PL)

Cresce o número de parlamentares/candidatos
a prefeito investigados pela Justiça

Pré-candidatos que respondem 
por improbidade administrativa

Além dos 16 deputados 
pré-candidatos que são in-
vestigados ou réus criminais, 
o levantamento do Congres-
so em Foco ainda identificou 
que dez dos 69 deputados que 
planejam disputar as eleições 
de 2024 respondem a ações 
judiciais por improbidade ad-
ministrativa. Inclusive, alguns 
deles também compõem a lis-
ta de réus e investigados. 

As ações de improbidade 
administrativa dizem respeito 
a atos contrários aos princí-
pios básicos da administra-
ção pública, como legalidade, 
moralidade, impessoalidade, 
publicidade e eficiência, co-
metidos por agentes públicos 
no exercício da função. 

A ação de improbidade ad-
ministrativa tem natureza cí-
vel e não é considerada crime 

pela Justiça – diferentemente 
de corrupção, por exemplo. 
Clique nos links adiante para 
saber sobre casos criminais: 
na Câmara e no Senado.

Para este levantamento, 
o Congresso em Foco consi-
derou apenas ações civis de 
improbidade administrativa, 
protocoladas pelo Ministério 
Público ou entidades legitima-
das. Ficam excluídas as ações 

populares, que podem ser ini-
ciadas por adversários políti-
cos.

Diferentemente das ações 
criminais, neste levantamento 
o PL não tem nenhum depu-
tado que responde por im-
probidade administrativa. O 
PT é o líder, ao lado do MDB, 
com três deputados: Adriana 
Accorsi, Dimas Gadelha – que 
também estavam na lista an-

terior – e Washington Quaquá 
(RJ), que é pré-candidato a 
Maricá. 

Respondem por improbi-
dade os seguintes deputados 
emedebistas: Alberto Mourão 
(SP), que concorre por Praia 
Grande, Antônio Doido e Ulis-
ses Guimarães. Os últimos 
dois também fazem parte da 
lista de investigados ou réus 
criminais. 

Eleições podem mudar até 57 
cadeiras na Câmara Federal

As eleições municipais vão 
movimentar Brasília neste 
ano, ainda que a capital não 
tenha prefeito nem vereado-
res. As disputas em outros 
municípios podem mudar os 
ocupantes de até 57 cadeiras 
no Congresso Nacional, hoje 
ocupadas por deputados e se-
nadores que se colocam como 
pré-candidatos para o pleito 
de 2024.

O cenário deve ficar mais 
claro com a vigência do prazo 
para que partidos políticos e 
federações realizem conven-
ções para escolher seus can-
didatos e candidatas para as 
eleições. O período se esten-
derá até 5 de agosto. 

Levantamento realizado 
pelo Congresso em Foco mos-

tra que 69 deputados e depu-
tadas se lançaram como pré-
-candidatos à prefeitura de 57 
municípios — a diferença vem 
do fato de que, em algumas 
cidades, há mais de um parla-
mentar federal na corrida. Em 
São Paulo, por exemplo, a dis-
puta reúne três parlamenta-
res: Guilherme Boulos (Psol), 
Tabata Amaral (PSB) e Kim 
Kataguiri (União Brasil) dis-
putam o Executivo da capital 
paulista. 

As duas principais banca-
das da Câmara são também 
responsáveis pelo maior nú-
mero de deputados pré-can-
didatos nas eleições. O Partido 
Liberal (PL), do ex-presidente 
Jair Bolsonaro, e o Partido dos 
Trabalhadores (PT), do presi-

dente Lula, hoje apresentam 
pré-candidaturas de treze 
parlamentares cada um. Ha-
verá embate direto entre as 
duas siglas em Campo Gran-
de, capital do Mato Grosso do 
Sul, onde devem concorrer os 
deputados Marcos Pollon (PL) 
e Camila Jara (PT). 

Diminuição de nomes
Pré-candidaturas, como o 

nome indica, ainda não foram 
oficializadas e podem ser al-
teradas por articulação inter-
na dos partidos ou ainda por 
alianças com outras siglas. As-
sim, há possibilidade de o nú-
mero de congressistas que re-
almente sairá como candidato 
aumentar ou diminuir até o 
registro das candidaturas.

Em relação ao último le-
vantamento feito pelo Con-
gresso em Foco em abril, 
houve a diminuição de nove 
pré-candidaturas. Um exem-
plo é Otoni de Paula (MDB-
-RJ). Antes pré-candidato à 
prefeitura do Rio de Janeiro, 
o deputado aliou-se ao atual 
prefeito, Eduardo Paes (PSD), 
e se tornou seu coordenador 
da campanha. 

Em Curitiba, a situação 
também mudou com o PT. No 
levantamento de abril, ain-
da havia indefinição de qual 
seria o nome indicado pela 
sigla: Gleisi Hoffmann, Zeca 
Dirceu ou Carol Dartora — to-
dos deputados. Na prática, os 
três eram pré-candidatos na 
luta pela oficialização. O par-

tido, no entanto, decidiu não 
lançar candidatura própria e 
apoiar o também deputado 
Luciano Ducci (PSB-PR) na 
disputa. 

Do lado do PL também 
houve desistências. Capitão 
Alden (BA) desistiu da pré-
-candidatura em Feira de 
Santana (BA). O deputado 
Gustavo Gayer (GO) também 
deu para trás na disputa pela 
capital estadual Goiânia. O 
partido escolheu o deputado 
estadual Fred Rodrigues para 
o lugar que Gayer pleiteava.

Portanto, as pré-candida-
turas são voláteis e podem 
mudar, com a possibilidade 
de mais ou menos nomes sa-
ídos da Câmara oficializados 
como candidatos de fato. 
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ÓPERA-ROCK

Who de volta à telona

Marcus Vinícius Beck

F
lui arranjo rebusca-
do, rockão ágil, gui-
tarra furiosa, power 
chord cortante e 
vibrante, estouro de 

duas notas, mod total, riff sim-
plista mas revolucionário. Linha 
de baixo se esparramando pelo 
compasso, musicalidade assom-
brosa. Bateria fazendo o som 
andar.

A ópera-rock “Tommy”, quem 
diria, volta a entrar em cartaz. 
Vertida ao cinema pelo diretor 
inglês Ken Russell, a obra está 
na programação do Cine Cul-
tura, neste sábado, 27, num ho-
rário diferente: sessão das oito 
pras onze da noite. Baseia-se em 
clássico do The Who.

No papel do cego, surdo e 
mudo Tommy, vemos o vocalis-
ta do Who, Roger Daltrey. Está à 
frente de elenco que reúne bons 
atores, caso de Oliver Reed, An-
n-Margret, Jack Nicholson, e 
estrelas do rock, como Tina Tur-
ner, Eric Clapton e Elton John. 
O guitarrista Pete Townshend, 
o baixista John Entwistle e o ba-
terista Keith Moon, do The Who, 
aparecem na produção.

Who despontou em 65 — 
com o lendário elepê “My Ge-
neration”. Tão logo ouvimos o 
primeiro acorde, estamos en-
louquecidos. Crua e agitada, 
“Out In The Street” tem uma 
letra adolescente. E, mesmo as-
sim, foi um marco. Anos depois, 
todavia, a banda se sofisticaria.

“Tommy”, a ópera-rock, su-
cede o reverenciado “The Who 
Sell Out”, lançado em 67. Consi-
derado obra-prima da pop art, o 
elepê usa formato de programa 
radiofônico para tecer crítica 
ferina à sociedade de consumo. 
Não fracassou, mas passou lon-
ge de ser sucesso fonográfico. 
Townshend se decepcionou 
com baixa aceitação do hit “I 
Can See For Miles”.

Até então, era a melhor com-
posição do The Who. Provocava 
impacto sonoro desvairado: har-
monia distendida, instrumentos 
ferinos, Moon em grande forma. 
Dentre canções agrupadas na 
obra, destaca-se a miniópera 
“Rael”, que prepara terreno para 
“Tommy” e estrelato dos anos 
70, com “Who´s Next”, de 71, e 
“Quadrophenia”, publicado em 
72.

Townshend passou parte 
considerável de 68 mergulhado 
na criação de “Tommy”. A obra 
se baseava nos ensinamentos do 

guru indiano Meher Baba, que 
ficara 44 anos sem falar. Cultua-
do como divindade pelos segui-
dores, Meher defendia conceitos 
simples, como generosidade, 
amor ao próximo e desapego 
material. E, claro, abominava as 
drogas.

Só que havia problema: como 
Townshend explicaria para seus 
colegas de banda o que tudo isso 
significava? Para o guitarrista, 
ex-aluno numa escola de arte, o 
silêncio meheriano era metáfora 
contra a opressão, ato de resis-
tência contra tiranos e contra o 
ímpeto autoritário dessa gente. 
Contudo, Daltrey, Entwistle e 
Moon vinham da classe operá-
ria inglesa.

Não bastasse terem pouca 
instrução educacional, tinham 
se habituado a fazer shows para 
adolescentes testosteronizados 
que representavam parcela sig-
nificada de seus públicos. Há 

quem perceba, em “Tommy”, 
até mesmo certa suavizada na 
agressiva sonoridade do Who. 
Rodrigo Merheb, historiador, 
observa que Moon tocava “com 
excesso de parcimônia”.

Autor do livro “O Som da Re-
volução”, o pesquisador aponta 
que Daltrey soava quase anó-
dino, embora exibisse doses 
exageradas de masculinidade. 
Um disco como “Tommy”, revo-
lucionário por trazer linguagem 
da ópera à vida moderna, não 
seria produzido às pressas. Daí, 
conforme pesquisadores, o tra-
balho levou seis meses para ficar 
pronto.

“O garoto surdo, mudo e cego 
é tocado pelo The Who, a enti-
dade musical. Ele é representa-
do musicalmente, representado 
por um tema que nós tocamos, 
que detona a ópera propriamen-
te dita, e então há uma canção 
descrevendo este garoto”, expli-

cou Townshend, numa entrevis-
ta publicada na revista “Rolling 
Stone”, em setembro de 68.

Enredo
Sob produção de Kit Lam-

bert, “Tommy” se passa nas 
décadas de 20 e 30. Inicia-se no 
momento em que Capitão Wa-
lker, oficial inglês, é taxado como 
morto após a Primeira Guerra 
Mundial. A esposa, grávida, se 
achava viúva. E arranja, então, 
um amante. Três anos depois, o 
militar retorna para casa, vivís-
simo, e encontra a mulher nos 
braços de outro cara.

Morreu, o devasso. Tudo isso 
diante do olhar aterrorizado de 
Tommy. Ameaçando-o, o pai 
ordena que não fale a ninguém 
acerca do crime testemunha-
do. Em choque, o menino deixa 
de ver, ouvir e se comunicar. É 
a metáfora da repressão, sim-
plesmente uma das melhores já 

criadas. Tentam lhe drogar e até 
recorrem à religião, mas nada 
disso resolve o problema.

Ultrapassando o status de 
ruim e chegando a péssimo, com 
velocidade assombrosa, Tommy 
sofre ainda mais violência. Des-
sa vez, parentes próximos lhe 
abusam, até que a mãe destrói 
um espelho. Tal ato representa 
a quebra do ego na missão ma-
terna de salvar o filho. Desven-
cilhado da opressão, o garoto 
recobra os sentidos. Torna-se, 
na sequência, famoso.

Conforme Merheb, 
Townshend escreveu o roteiro 
pensando numa ópera, porém 
jamais considerou abando-
nar premissa básica do rock: 
guitarra-baixo-bateria. “Sem 
esquecer, claro, dos toques or-
questrais, naquela altura quase 
obrigatórios num álbum dito 
conceitual”, diz.

“Tommy”, inclusive, carrega 
história insólita. Preocupado 
com a forma que o disco seria re-
cebido pelo público, Townshend 
achava importante agradar o 
crítico Nik Cohn, do jornal “The 
New York Times”, cético quan-
to às pretensões artísticas do 
rock. Cohn amava fliperama. O 
guitarrista, espertinho, compôs 
“Pinball Wizard”. Adivinhe: foi 
elogiado.

Antifascista, a ópera-rock 
saiu em 19 de maio de 69 no Rei-
no Unido. Quatro dias depois, o 
elepê chegou às lojas estaduni-
denses. Causou sucesso imedia-
to, com o segundo lugar nas pa-
radas britânicas e posição 70 na 
Billboard. O volume alto do Who 
durante o fim da turnê “Tommy” 
foi registrado em “Live at Leeds”, 
de 70.

Vertida ao cinema pela 
câmara do diretor inglês 
Ken Russell, “Tommy” está 
na programação do Cine 
Cultura, neste sábado, 27, 
num horário diferente: 
sessão oito pras onze da 
noite. Em seguida, haverá 
filme surpresa. Entrada é 
franca

Roger Daltrey, vocalista do The Who, interpreta personagem que é cego, surdo e mudo em longa-metragem

Três meses após “Tommy”: Who se apresenta no festival de Woodstock

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com

EDITOR DMREVITSA 

diariodamanhaoficial

diariodamanha

dm536oiania

DM evistaR

HENRY DILTZ

DIVULGAÇÃO



SÁBADO E DOMINGO, SÁBADO E DOMINGO, 27 E 28 DE JULHO 27 E 28 DE JULHO DE 2024DE 202412 DM

Djonga leva consciência
social ao Oscar Niemeyer

Inglid Martins

Goiânia está prestes a se 
transformar no epicentro da 
cultura urbana brasileira com 
a chegada do Rap Game. Em 
parceria com o OFF Festival, 
o evento acontece neste sá-
bado, 27, no Centro Cultural 
Oscar Niemeyer.

O festival promete ser um 
marco na cidade, reunindo os 
quatro elementos fundamen-
tais da cultura Hip-Hop – DJ, 
MC, B-Boy e grafite – e inte-
grando outras expressões ur-
banas, como o skate, em um 
espaço dedicado à troca de 
histórias e experiências.

O festival começou com 
programação intensa que in-
clui apresentações musicais, 
batalhas de rima e competi-
ções de breaking, destacando 
talentos locais. A cultura hi-
p-hop será celebrada em sua 
plenitude: DJs apresentarão 
beats inovadores, MCs mos-
trarão suas rimas afiadas e as 
competições de breaking exi-
birão a habilidade e criativi-
dade dos B-Boys.

No Baile da Codorna, um 
dos momentos mais espera-
dos será a batalha de rima, 
onde o vencedor garantirá 
uma vaga para competir no 
Rap Game, que ocorrerá no 
dia 10 de agosto, com todas as 
despesas pagas pelo projeto. 
A entrada para este dia é gra-
tuita.

No sábado, 27, o festival 
continua a partir das 12h, com 
ingressos à venda na platafor-
ma online Bilheteria Digital. 
Este dia será marcado pela 
presença de Djonga, um dos 

artistas mais influentes do rap 
brasileiro.

Conhecido por suas letras 
incisivas e sua crítica social 
poderosa, Djonga traz uma 
perspectiva única ao cenário 
musical. Seu estilo audacioso 
e suas mensagens contunden-
tes fazem dele um dos nomes 
mais respeitados e inovadores 
do rap nacional, prometendo 
performance que vai emocio-
nar.

Outro destaque do festival 
é Tz da Coronel, um rapper 
emergente que está conquis-
tando seu espaço na cena mu-
sical. Com um estilo direto e 
letras autênticas, Tz da Coro-
nel aborda questões sociais e 
políticas com uma abordagem 
crua e realista. Sua presença 
no festival é uma oportunida-
de para ver de perto um dos 
talentos mais promissores do 
rap periférico, trazendo uma 
energia nova e uma visão im-
pactante para o palco.

A Tribo da Periferia, com 
sua contribuição significati-
va ao rap periférico, também 
estará presente. Respeitado 
por sua autenticidade e pro-
fundidade lírica, o grupo é um 
dos pioneiros do rap nas co-
munidades periféricas de São 
Paulo. Seu som inconfundível 
e suas letras que refletem a re-
alidade das periferias fazem 
deles uma parte essencial do 
festival.

Sidoka, conhecido por seu 
som inovador e letras provo-
cativas, completa o time de 
estrelas do festival. Sua abor-
dagem criativa e sua capaci-
dade de combinar diferentes 
influências musicais fazem 
dele um dos artistas mais in-
teressantes da nova geração. 
Sua participação promete 
adicionar uma camada extra 
de diversidade e inovação ao 
evento.

O grupo local 7meia2 tam-
bém se destaca na programa-
ção. Com proposta musical 
que mistura elementos tra-

dicionais do rap com influ-
ências contemporâneas, tem 
conquistado espaço no cená-
rio musical de Goiânia. Sua 

presença no festival é uma 
oportunidade de valorizar e 
dar visibilidade aos talentos 
emergentes da cena regional.

Conhecido por suas letras 
incisivas e sua crítica social 
poderosa, Djonga traz 
uma perspectiva única 
ao cenário musical. Estilo 
audacioso faz dele um dos 
nomes mais celebrados da 
cena nacional

Rapper tem se destacado por discurso engajado
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Atenção com isto: não é hora de 
sair por aí gastando uma grana 
que nem recebeu ainda. 

Paquera talvez surpreenda com 
uma reviravolta e pode até cair de 
amores por alguém.

A distância (física ou emocional) 
pode se tornar um problema na 
conquista, beleza? 

Alguém da turma pode bancar 
o cupido se você ainda não tem 
alguém em vista.

Fica difícil manter a paz no 
romance com tantas críticas. 
Paquera a mil durante o dia. 

Veja bem: a dois, esqueça o 
trabalho e foque no romance se 
quiser melhorar o astral. 

O romance ganha um toque de 
sensualidade. Que tal apimentar 
momentos íntimos? 

Com o mozão, há sinal de 
romance e sintonia, mas também 
pode rolar muito ciúme. 

Com tanta coisa acontecendo, a 
paquera pode ficar em segundo 
plano, tá bom? 

Pode se preparar para conquistar 
admiradores e paquerar muito se 
está só. 

A conquista tem mais chance de 
decolar ao longo do dia, bebê. Dê 
um passo no amor.

A paquera fica pra lá de animada, 
mas abra os olhos com quem 
quer queimar seu filme.

Basileu conquista  
‘tricampeonato’

A Cia Jovem Basileu França 
conquistou o “tricampeonato” 
de Melhor Grupo no Festival de 
Dança de Joinville, considera-
do o maior do gênero no mun-
do. Ao todo, os bailarinos e bai-
larinas da Escola do Futuro de 
Goiás (EFG), em Artes Basileu 
França, conquistaram 12 prê-
mios, igualando o desempenho 
do ano passado.

Foram sete troféus de pri-
meiro lugar, dois de segundo e 
um de terceiro colocado, além 
do principal prêmio do evento, 
o de Melhor Grupo, e o de Me-
lhor Coreógrafo.

O grupo já havia sido cam-
peão geral do festival em 2016 
e 2023. O número de prêmios 
individuais neste ano rendeu 
à Cia Jovem Basileu França a 
maior pontuação no ranking da 
Mostra Competitiva: 76 pontos.

Mais de 120 alunos dos Cor-
pos de Baile Infantil, Balé Jú-
nior, Juvenil e a Cia Jovem da 
instituição estadual foram para 
o Festival de Dança de Joinvil-
le, do qual participaram mais 
de 15 mil bailarinos de todo o 
país, entre competições, palcos 
abertos e cursos. Com as novas 
conquistas, o balé do Basileu 
França chega à marca de 33 
prêmios nas principais com-
petições de dança do mundo. 
(Redação)

Goiano lança 
reggaeton 
no streaming

A cena da música urbana 
brasileira ganha um novo des-
taque com o lançamento de 
mais um som de Jimy Ribeiro, 
intitulado “Destaque”. Seguin-
do o sucesso de sua primeira 
incursão no reggaeton, Jimy 
retorna com uma batida conta-
giante e letras envolventes, pro-
metendo conquistar o coração 
dos fãs do gênero.

“Destaque” não apenas re-
força a inserção de Jimy Ribeiro 
ao cenário atual da música reg-
gaeton, mas também apresenta 
uma colaboração especial com 
o renomado rapper goiano Re-
nedy. Juntos, eles combinam 
seus estilos para criar uma fu-
são de ritmos e melodias que 
certamente fará sucesso nas 
pistas de dança e nas playlists 
de reggaeton.

A produção da música é do 
próprio Jimy Ribeiro, em cola-
boração com DJ Johnny Black, 
garantindo uma sonoridade 
atual que reflete o talento e a 
criatividade dos artistas envol-
vidos. “Destaque” já está dispo-
nível em todas as plataformas 
digitais. (Redação)
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João Vitor de Paiva 
Bittencourt

é a primeira pessoa com
Síndrome de Down a receber

a comenda do governo de 
Goiás. Ativista recebeu a

medalha do Mérito 
Anhanguera

A Globo transmite jogos 
da seleção brasileira 

direto de Paris, com um 
time só de mulheres.

Futebol masculino do Brasil 

está fora da Olimpíada 
de Paris porque foi 

desclassificado do Pré-
Olímpico.

Apaixone por você.
Pela vida.

Depois, por quem
você quiser.

Foi maravilhoso o desfile das 
205 delegações em 85 barcos 

pelo Rio Sena. Paris
é uma 
festa. 

Com o término das férias, 
Goiânia voltará a ser 

barulhenta com seus 1 
milhão e 300 mil 

veículos pelas ruas.

Brasília é o quinto polo
náutico do Brasil

“Enquanto no mundo 
tem gente pensando que 
sabe muito, eu apenas 
sinto. Muito.” = Carlos 

Drummond de 
Andrade 

TV Tudo
Tempo de festa
 A série “Pedaço de Mim”, 
estrelada por Juliana Paes e 
Vladimir Brichta, como se não 
bastasse a enorme repercussão 
aqui e lá fora, também serviu 
para levantar o moral do 
comando brasileiro da Netflix, 
representado por Elisabetta 
Zenatti. Há tempos um produto 
não era tão comentado – e 
festejado. Expectativa, agora, 
para o lançamento de “Senna”.  

Entre elas
Carolina Ferraz continua em 
período de férias na Record 
e o seu retorno ao “Domingo 
Espetacular” só irá ocorrer na 
próxima semana.Amanhã ainda 
será a vez de Camila Busnello.

Fundo do mar
A propósito do “Domingo 
Espetacular”, amanhã tem uma 
reportagem especial da Patrícia 
Ferraz, que ficou 24 horas em 
um submarino. Passou por 
Angra dos Reis e terminou 
o trajeto em Niterói, com 
os bastidores dessa viagem, 
entre refeições, dormitório e 
relacionamento com os demais 
tripulantes.

Pedindo a palavra
 Terça-feira passada, a coluna 
falou das transmissões da 
Fórmula 1 na Band, do pouco 
entusiasmo e do excesso 
de conversa entre os seus 
responsáveis. E aí veio a posição 
da TV: “A direção da Band 
afirma que está muito satisfeita 
com a equipe de Fórmula 1 e 
em nenhum momento cogitou 
fazer qualquer tipo de alteração 
no time que conduz de forma 
brilhante as transmissões 
do mundial no Grupo 
Bandeirantes”. 

Vale esclarecer 
Em nenhum momento da 
nota foi dito que a direção da 
Band cogitava mudanças na 
sua equipe. Ao contrário, são 
todos muito competentes. E, 
sim, que comentários internos 
propunham, dentro do possível, 
experimentar um pessoal mais 
entusiasmado.  Mas tudo bem.

 Período difícil 
Mesmo com eleições na 
Venezuela amanhã, as nossas 

por aqui, nos Estados Unidos 
depois, além da rotina diária 
do noticiário, este começa a ser 
um momento dos mais difíceis 
para os canais de jornalismo. A 
concorrência com a Olimpíada 
é muito direta. Complicado 
manter os resultados de 
sempre. 

A propósito 
O SBT, ao estrear o “Chega 
Mais”, possivelmente levou em 
conta fatores como, qualificação 
da grade e alcançar melhores 
resultados comerciais. Um 
trabalho sempre desafiador, 
diante das programações 
estabelecidas da concorrência 
e considerando o número 
de ligados na faixa. Foi mal 
lançado, tem sofrido correções 
em pleno voo e ainda não 
possui o ritmo desejado. Em 
alguns momentos peca pela 
monotonia, dando a entender 
que tem mais tempo no ar que 
programa. 

Pedra de tropeço 
Tudo bem, estamos todos de 
acordo com as deficiências 
que o “Chega Mais” tem e 
as correções que deve sofrer, 
porém, para alcançar melhores 
resultados em toda essa faixa, o 
SBT deve melhorar também o 
“Primeiro Impacto”. Uma tarefa 
que cabe ao departamento de 
jornalismo. Está muito tempo no 
ar e precisa ser revigorado.

 Isso é certo
 A Rede TV! ainda é cautelosa 
e nada anuncia sobre as 
mudanças em vias de 
acontecer na sua programação, 
especialmente na faixa da 
manhã. No entanto, já existe 
a decisão que o horário será 
dividido entre Edu Guedes e 
Claudete Troiano. 

A postos 
Carol Castro já é confirmada 
na Globo para o papel de 
uma mãe que se separa da 
filha e a criança passa a 
ser criada por sua avó na 
novela “Garota do Momento”. 
Antes, a personagem 
estava destinada a Débora 
Nascimento, que não aceitou 
fazer. O seu último trabalho 
no vídeo foi em “Desejos 
S.A.”.

Atriz da Record é a cara 
da Estátua da Liberdade
Porque hoje é sábado, lembrando 
Vinícius, vamos de amenidades: 
a Estátua da Liberdade, feita em 
cobre, foi um presente da França 
para os Estados Unidos em obra 
projetada pelo escultor Fréderic 
Auguste Bertholdi e entregue em 
1886.
O rosto da Estátua da Liberdade 
foi inspirado na milionária francesa 
Isabella Singer, casada com o 
industrial americano Issac Merrit-
Singer e que ficou milionária com 
a morte do marido, 30 anos mais 
velho que ela.
Aí alguém, com razão poderá 
pensar, “estou na página errada” 

ou se perguntar, “o que isso tem a 
ver com televisão?”.
O interessante em tudo isso e 
que acaba alinhavando assuntos 
diferentes, é a semelhança da 
protagonista de “A Rainha da 
Pérsia”, Nathalia Florentino, que 
saiu do ar ontem, com o rosto de 
Isabella Singer que foi a modelo 
da Estátua da Liberdade.
Podemos dizer que o rosto de 
Nathalia é incrivelmente parecido 
com o rosto da estátua, colocada 
na Liberty Islanda, porto de Nova 
York. Irmãs separadas por muitos 
anos.

BELLA DA SEMANA

PRISCILA ZOO, modelo, 
uma bela mulher, sensual, 

com milhares de fãs na 
redes sociais e instagram

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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OLIMPÍADAS

Silas Martí 
Folhapress

O grande drama encenado 
na cerimônia de abertura das 
Olimpíadas de Paris foi o rapto 
da “Mona Lisa” de seus apo-
sentos no Museu do Louvre. 
De novo, isso porque a tela de 
Leonardo Da Vinci já foi rouba-
da na vida real e ficou dois anos 
desaparecida até ser encontra-
da na Itália de seu criador, es-
condida numa mala num quar-
to de hotel.

Seria essa uma metáfora 
para uma essência da França 
que se perde em tempos de 
globalização e ondas migrató-
rias avassaladoras num mundo 
marcado por guerras? Talvez 
não precisemos ir tão longe. 
Toda a festa, debaixo de chu-
va forte ao longo do rio Sena, 
misturou as mais profundas 
raízes da cultura francesa com 
a realidade do país multiétnico 
e marcado por tensões de ago-
ra. É uma França de filhos de 
imigrantes, uma nova alegoria, 
talvez não tão bem acabada, do 
lema igualdade, liberdade e fra-
ternidade.

Se a “Mona Lisa” sumiu do 
Louvre, quem deu as caras em 
réplicas gigantescas saindo da 
água turva do Sena foram os 
personagens de outras telas 
menores do acervo do maior 
museu do mundo. Uma tentati-
va de reforçar que, desde os pri-
mórdios, Paris era o epicentro 
da cultura, seja por quem veio 
por livre arbítrio, seja pelo que 
foi pilhado de outros continen-
tes em aventuras imperialistas, 
um mea-culpa exuberante.

Todos desviavam, digamos, 
dos padrões ocidentais, des-
viavam da norma. Lá estava o 
jovem efebo de turbante que 
encanta um homem mais ve-
lho, em nítida celebração do 
amor queer, de uma tela persa 

do século 17. Também uma jo-
vem negra de turbante, antes 
conhecida apenas como “a ne-
gra” e depois ganhando o nome 
de Madeleine, e o perfil da deu-
sa egípcia Hathor, retirada de 
uma tumba no Egito e hoje no 
Louvre.

Não espanta que o traje-
to dos barcos das delegações, 
serpenteando pelo coração de 
Paris, tenha passado por dois 
museus. Depois do Louvre, o 
D’Orsay, lar dos impressionis-
tas, que não apareceram na 
cerimônia, mas nos lembram 
o poder do patrimônio históri-
co que os franceses ostentam 
como belos dentes.

Nada de Manet, Monet, mas 
muitos clássicos e clássicos 
obscuros. Dali, embarcamos 
numa viagem espacial em que 
esbarramos com o Pequeno 
Príncipe de Saint-Exupéry, até 
que a “Mona Lisa” é encon-
trada pelos minions de “Meu 
Malvado Favorito” boiando nas 

águas do Sena.
Impossível esperar muita 

coerência de um show feito 
para agradar a todos, e por isso 
não agrade a ninguém. O espe-
táculo, grandioso, é também 
falho, feito para as câmeras de 
televisão e talvez ilegível para 
quem visse ao vivo, já que as 
partes pré-gravadas, com belas 
sequências — embora muitas 
lembrassem o ar publicitário 
dos comerciais da Air France- 
costuravam a narrativa.

Lady Gaga, cantando “Mon 
Truc en Plumes”, clássico dos 
cabarés, em francês, rodeada 
de muitas plumas, foi um belo 
cartão de visitas no início do 
show. Aya Nakamura, uma das 
artistas mais incensadas da 
França atual e explícita em seu 
posicionamento contra o avan-
ço da direita no país — e até por 
isso alvo da ira de muitos que 
não a queriam sob os holofotes 
—, foi deslumbrante ao mes-
clar suas canções aos clássicos 

da chanson française de Char-
les Aznavour.

Música, literatura, artes 
plásticas, dança, cinema e 
moda, tudo da cultura france-
sa deu as caras — a moda em 
nítido “merchandising” com 
os baús da Louis Vuitton para 
armazenar as medalhas olím-
picas e depois num desfile com 
toques de ballroom que virou 
pista de boate no fim da festa.

Fora do estádio, como es-
tamos acostumados a ver nas 
Olimpíadas, a festa ganhou as 
dimensões de uma das grandes 
metrópoles europeias, abraçou 
a Île de la Cité e sua catedral de 
Notre-Dame ainda em restauro 
depois do incêndio. Mas, ape-
sar da ambição, o impacto se 
perde ao longo dos quilôme-
tros navegados pelo Sena, uma 
festa em movimento que vai 
deixando um rastro de especta-
dores órfãos pelo caminho.

O esforço de se mostrar plu-
ral, a capital do mundo que já 

foi antes de perder o posto para 
Nova York, era nítido em Paris. 
E nítida a mensagem de que 
essa é uma nova França, um 
país que por pouco não foi en-
golido pela avalanche da ultra-
direita que varre o mundo, um 
país que ferve no coração de 
uma Europa em transe. É tam-
bém um país que se vê diante 
de um espelho borrado. Seria a 
Gioconda a cara da França? O 
efebo persa? A deusa egípcia?

Os pilares dessa essência da 
identidade francesa parecem 
embaralhados, e talvez, ape-
sar do show irregular, isso seja 
o ponto forte do espetáculo 
exibido ao mundo. Alegorias 
falham, também porque essas 
novas alegorias do charme à 
francesa ainda estão em cons-
trução. Estamos diante de ali-
cerces meio frágeis, um discur-
so um tanto errático, mas que 
bom que se discuta, talvez com 
uma boa taça de vinho.

Abertura uniu as raízes 
da França com sua 
realidade plural. Com 
roubo da ‘Mona Lisa’ 
e representações fora 
da norma, espetáculo 
destacou alegorias de um 
charme em construção. 
Mundo se encantou com 
espetáculo

Paris é uma festa

Francófona mais ouvida do mundo: Aya Nakamura, 29, chamou atenção em cerimônia de abertura 

REPRODUÇÃO

“É uma honra cantar para vocês”, diz Lady Gaga
Luísa Monte 
Folhapress

Lady Gaga veio às redes so-
ciais nesta sexta-feira, 26, logo 
após a transmissão de sua 
apresentação na cerimônia de 
abertura das Olimpíadas, para 
celebrar a oportunidade de 
fazer parte do momento his-
tórico. A cantora agradeceu ao 
povo francês por recebê-la em 
Paris para o início dos Jogos 
Olímpicos.

“Me sinto completamente 
grata por ter sido convidada”, 
escreveu Gaga no X. A cantora 
também falou sobre ter can-

tado a música “Mon Truc en 
Plumes”, que ficou famosa com 
Zizi Jeanmaire: “Uma música 
em homenagem aos franceses 
e sua história extraordinária 
na arte, na música e nos cine-
mas”. “Essa não é a primeira 
vez que nossos caminhos se 
cruzam. Zizi estrelou o musi-
cal ‘Anything Goes’, que foi meu 
primeiro lançamento de jazz”, 
contou ela.

Gaga disse que sente uma 
conexão especial com os fran-
ceses, apesar de não ter ne-
nhum laço oficial com o país. 
“Eu sempre senti uma conexão 
especial com o povo francês 

e em cantar música francesa”. 
“Nada mais eu queria do que 
criar uma performance que 
aquecesse o coração da Fran-
ça, celebrasse a arte e música 
francesas e, em uma ocasião 
tão monumental, lembrasse a 
todos de uma das cidades mais 
mágicas da Terra: Paris”, conti-
nuou.

A cantora fez questão de 
mencionar que usou elemen-
tos clássicos da cultura france-
sa em sua apresentação:” Alu-
gamos pompons do arquivo Le 
Lido --um verdadeiro teatro de 
cabaré francês. Ares de swing jazz: Gaga remontou bailes da "belle époque"

INSTAGRAM/ LADY GAGA
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JOÃO JOÃO 
JOAQUIMJOAQUIM

Nesta preleção o objetivo é 
falar sem rodeios sobre o fra-
casso de milhões de pessoas 
que buscam, de forma fortuita 
e por surtos as muitas opções 
de Dieta de emagrecimento, 
dos alimentos com efeitos mi-
raculosos e imediatos, orien-
tação dos profissionais dos 
ramos de nutrologia, alimen-
tação e mercados de variada  
natureza que se propõem, 
que se propagam e propalam 
em vender facilidades para 
os obesos, os sobrepesos , os 
obesos mórbidos, os sedentá-
rios, os que seguem o lema –“ 

Médico

antes tarde do que nunca”- , 
os que num surto de mudan-
ças de estilo de vida resolvem 
que precisam perder peso, 
de buscar aquele corpo com 
anatomia normal e emagre-
cer. Alguns porque terão que 
se mostrar menos obesos, que 
terão que caberem nos ternos 
e vestuário já apertantes, etc, 
etc. Aquele casamento, aque-
la cerimônia de formatura, as 
fotos, os vídeos. Ah, vaidades!

Porque afinal de contas, 
obesidade é uma das mais 
perversas pandemias. Ao 
longo da trajetória da huma-
nidade ela mata muito mais 
do que a covid, as coronavi-
roses, a sars – cov 2 e outras 
pandemias que tais (ebola, 
gripe suína), dengue.  Ter um 
corpo roliço, estar x, tantos 
quilos acima do peso ideal, 
saudável e desejável, não se 
encerra em mera questão do 
perfil anatômico tido e havido 
como belo, apolíneo e atléti-
co. Isto vale sobretudo para os 
homens jovens, mais também 
para as mulheres. Não e não. 
A obesidade vai muitíssimo 
além disso. Trata-se de uma 
doença endócrina, inflamató-
ria, com marcantes alterações 
metabólicas, com um perfil 
lipídico (colesterol e triglice-
rídeos) supra desnivelados, 
com glicose alta ou já em es-

tado de diabetes tipo II e ou-
tros chamados marcadores 
inflamatórios. Além de artro-
se, desgaste de cartilagens e 
ligamentos que a carga cor-
poral impõe.

Sobreposto a esses fatores 
internos e assintomáticos e 
intrínsecos, invisíveis, mas 
muito nocivos, invariavel-
mente todos os obesos trazem 
um espectro de alterações 
clínicas que representam po-
tencial para outras doenças. 
Entre estas, a hipertensão ar-
terial, as doenças cardiovas-
culares, as doenças de tireoi-
de, as doenças de coronárias 
(infarto agudo de miocárdio), 
derrames cerebrais e câncer. 
Mulheres obesas por exemplo 
trazem a propensão ou risco 
aumentado para mais câncer 
de mama e colo de útero.

A tragédia da pandemia da 
covid 19, veio alertar o mun-
do o que é esta gravíssima 
pandemia de sobrepeso e da 
obesidade. Agora todas as evi-
dências vêm sendo trazidas à 
baila, o quanto de grave é esta 
comorbidade nos doentes de 
covid19. O coronavírus tem 
este terrível efeito: o de ativar 
uma cascata de substâncias 
inflamatórias. Cascata essa 
que na presença da obesida-
de, se soma em gravidade, 
porque a obesidade constitui 

uma doença com marcado-
res inflamatórios sistêmicos 
de toda ordem de ruindade. 
Assim, há uma soma de duas 
graves doenças que deterio-
ram o sistema imunológico, 
reação inflamatório de pul-
mões, da circulação sanguí-
nea e outros órgãos vitais 
como coração, rins, fígado e 
sistema nervoso central.

Essa pessoa obesa ou clien-
te, quer uma solução rápida, 
meio milagrosa e de eficá-
cia garantida sem nenhum 
esforço, sem suar as roupas, 
sem muita aderência a uma 
atividade física continua-
da. E mais, ela encontra os 
profissionais que enganosa-
mente fazem o seu desejo, o 
seu objetivo. Dieta prescrita, 
suplementos de algumas ba-
boseiras, proteínas disso e da-
quilo, ômegas e alfas tais, na 
quantidade e peso tais e ou-
tras embromoterapias, suple-
mentos proteicos, nas doses 
tais. São tabelas de vegetais, 
carboidratos e carnes. Balan-
cinhas para pesar os alimen-
tos, balança de peso corporal, 
restrição disso e daquilo. São 
os tratamentos por surto, por 
impulso social, profissional, 
da namorada, da família. De 
um modelo anatômico e físi-
co imposto pelo marketing de 
beleza e estética, dos merca-

dos da beleza.
E para concluir, a maioria 

desses tratamentos de engo-
do, de nutricionista, de até 
injeções para emagrecer (ex 
liraglutida ou victosa ® , mou-
njaro ® , osempic®), de endo-
crinologista, de academia, de 
personal trainer; assim como 
a cirurgia bariátrica; a maio-
ria tem eficácia temporária, 
tampão. Porque chega um 
momento em que a pessoa 
sentirá tédio, uma comichão 
e desejos de voltar a comer 
de tudo, aos pratões, em far-
ras e orgias, a la pantagruel, 
como se o prazer, o regalo, a 
felicidade estivessem ali, jus-
tamente, naquele insalubre, 
deletério e repimpado estilo 
de viver e comer. Tudo volta a 
estaca zero. Nada feito. Quan-
do não, alguns e algumas ga-
nham até mais peso do que 
antes daquelas eventuais e 
surtivas condutas adotadas 
por clientes e profissionais. 
Estes tais profissionais das 
engano e embromoterapias, 
até gostam porque imaginem, 
se não fossem essas fraque-
zas humanas, o que seria dos 
personals, dos nutricionistas 
e endocrinologistas.

Dietas e enganações terapêuticas para obesidade

SANDRO SANDRO 
RAGONEZIRAGONEZI

Publicitário

Durante a campanha pre-
sidencial, Lula prometeu uma 
transformação significativa 
na vida dos brasileiros mais 
pobres, garantindo que a pi-
canha voltaria a fazer parte da 
mesa das famílias trabalhado-
ras. Essa promessa se tornou 
um símbolo de esperança 
para muitos, representando 
não apenas um aumento no 
poder de compra, mas tam-
bém uma melhoria geral na 
qualidade de vida.

No entanto, a realidade en-
frentada pelos brasileiros atu-
almente conta uma história 
diferente. Em vez da tão espe-
rada picanha, as famílias têm 
encontrado dificuldades para 
colocar até mesmo carnes de 

segunda em seus pratos. Re-
centemente, o governo anun-
ciou uma série de programas 
de cashback, que visam de-
volver uma parte do dinheiro 
gasto pelos consumidores em 
suas compras. Entre os pro-
dutos elegíveis para o cashba-
ck está carnes como os acém 
com osso e músculo muito 
distante da picanha prometi-
da.

O cashback, embora bem-
-intencionado, tem sido visto 
por muitos como uma medi-
da paliativa que não atinge a 
raiz do problema. O custo ele-
vado dos alimentos continua 
a ser um fardo para os mais 
pobres, e a devolução de uma 
pequena fração do dinheiro 

gasto não compensa a dispa-
ridade entre a promessa de 
campanha e a realidade eco-
nômica enfrentada.

Especialistas apontam que 
a iniciativa do cashback pode 
ser insuficiente para efetiva-
mente melhorar a alimen-
tação das famílias de baixa 
renda. Além disso, a comple-
xidade e a burocracia envolvi-
das no processo de obtenção 
do cashback podem excluir 
justamente aqueles que mais 
precisam dessa ajuda.

A frustração cresce entre os 
eleitores que acreditaram na 
promessa de uma mesa mais 
farta e agora se vêem lutando 
para adquirir carnes de se-
gunda. A desilusão com a ad-

ministração atual é palpável, e 
a confiança na capacidade do 
governo de cumprir suas pro-
messas está sendo testada.

Em suma, a promessa de 
Lula de facilitar a vida dos 
pobres e garantir picanha 
na mesa ainda não se mate-
rializou da forma esperada. 
Em vez disso, o cashback de 
acém com osso se tornou 
um símbolo das dificuldades 
contínuas enfrentadas pelos 
brasileiros mais vulneráveis. 
O desafio agora é encon-
trar soluções mais eficazes e 
abrangentes para realmente 
transformar a realidade des-
sas famílias e cumprir as pro-
messas feitas.

A Picanha prometida por Lula se
transforma em cashback de acém com osso?
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Autódromo Internacional de Goiânia 
terá programação especial nos 50 anos

Redação

O Autódromo Internacional 
de Goiânia Ayrton Senna com-
pleta 50 anos de história no 
próximo domingo (28/07). Para 
comemorar a data, está sendo 
realizada uma programação es-
pecial no circuito, tendo como 
atração principal a 6ª etapa da 
Stock Car 2024, que inicia as 
atividades para o público nesta 
sexta-feira (26/07), com treinos 
livres. O classificatório aconte-
ce no sábado (27/07), às 11h25, 
com a primeira prova sendo 
realizada às 15h30. A largada 
da segunda corrida será no do-
mingo, às 14h.

O secretário de Estado de 
Esporte e Lazer, Rudson Guer-
ra, comentou sobre a pro-
gramação comemorativa. “O 
Autódromo Internacional de 
Goiânia é um patrimônio do 
nosso estado. A construção em 
1974 foi um marco para a mo-
dernização de Goiás, sendo 
uma ideia visionária do então 
governador Leonino Di Ramos 

Caiado, que deixou um legado 
gigantesco”, afirmou o titular da 
pasta, destacando o trabalho 
realizado pelo atual Governo 
de Goiás na manutenção e mo-
dernização do circuito.

“O Autódromo chega aos 
50 anos mantendo seu prota-
gonismo no cenário nacional, 
com a presença constante nas 
principais categorias do auto-
mobilismo e motociclismo. É 
uma determinação do governa-
dor Ronaldo Caiado que a gen-
te zele desse patrimônio, e con-
tinue trazendo os principais 
eventos para Goiás, fomentan-
do o nosso esporte”, afirmou o 
secretário.

Uma das ciclistas que utili-
zam o Autódromo Internacio-
nal de Goiânia para treinamen-
tos, Joseane Rocha, ressaltou 
a importância do local para a 
realização das atividades. “A 
disponibilidade do Autódromo 
nos últimos anos foi funda-
mental para o ciclismo goiano. 
É muito bom saber que pode-
mos contar com essa estrutura 
para nos preparar para as com-
petições”, destacou a atleta, que 
no próximo fim de semana vai 
representar o estado de Goiás 
no Campeonato Brasileiro de 
Paraciclismo, em João Pessoa.

Programação
A programação das come-

morações começou na terça-
-feira (23), com um encontro 
de ciclistas profissionais e 
amadores, que realizam seus 
treinamentos e atividades no 
circuito. Nos últimos anos, o 

Autódromo de Goiânia se tor-
nou um importante local de 
treinamentos para os atletas 
goianos. Ainda esta semana 
vão acontecer mais eventos 
que contemplam outras mo-
dalidades, como encontros de 
motociclistas e proprietários de 
carros antigos.

No domingo vão ser realiza-
das outras ações, como o lan-
çamento de um selo especial 
comemorativo dos 50 anos do 
Autódromo, e a apresentação 
do projeto de uma réplica da 
McLaren que foi pilotada por 
Ayrton Senna, que ficará em ex-
posição permanente no circui-
to. Também será inaugurada 
uma usina fotovoltaica dentro 
do Autódromo, que é resultado 
de uma parceria entre o Gover-
no de Goiás e a Equatorial para 
eficiência energética, com a 
substituição de luminárias da 
área externa do estádio Serra 
Dourada, além do ginásio Va-
lério Luiz de Oliveira, o Goiânia 
Arena, e o próprio Autódromo.

História
Inaugurado no dia 28 de ju-

lho de 1974, o Autódromo In-
ternacional de Goiânia marcou 
várias gerações de amantes do 
esporte a motor em Goiás. Ao 
longo de sua existência, o cir-
cuito goiano realizou competi-
ções das principais categorias 
nacionais e internacionais. O 
ponto alto foi a realização dos 
três primeiros Grandes Prê-
mios Brasil de Motociclismo, 
que aconteceram de 1987 a 
1989.

Um dos nomes que acom-
panharam toda essa história é 
Luiz Calil, que disputou várias 
categorias do automobilismo 
no circuito, como Opala, Mar-
cas e Pilotos e Stock Car. O ex-
-piloto exaltou o significado do 
circuito em sua vida. “A história 
do Autódromo é mais da meta-
de da minha vida. Quando ele 
ficou pronto eu tinha 20 anos, e 
já era vidrado no automobilis-
mo. Então foi uma coisa impac-
tante. De lá para cá se passaram 
50 anos e eu tenho muita histó-
ria para contar daqui”, contou, 
emocionado.

Atual gerente da praça es-

portiva, o ex-piloto Roberto 
Boettcher participou de várias 
histórias importantes do Au-
tódromo, como quando aju-
dou na organização das etapas 
do Campeonato Mundial de 
Motovelocidade, entre 1987 e 
1989. “Trazer o Mundial para 
cá foi um marco para Goiás e 
para o Brasil, e relembrar isso 
depois de tanto tempo, nessas 
comemorações me traz orgu-
lho e emoção. Hoje nós chega-
mos nesse meio século de his-
tória com o Autódromo sendo 
utilizado o ano inteiro, pratica-
mente todos os dias”, destacou 
o gerente.  

O Autódromo 
Internacional de Goiânia 
Ayrton Senna completa 
50 anos de história no 
próximo domingo (28/07). 
Para comemorar a data, 
está sendo realizada uma 
programação especial 
no circuito, tendo como 
atração principal a 6ª 
etapa da Stock Car 2024

Para comemoração da data, serão realizados vários
eventos no circuito. A atração principal é a 6ª etapa da Stock Car

  EDITAL DE CONVOCAÇÃO

CONVENÇÃO MUNICIPAL

O Presidente do Partido PODEMOS do Município de Sena-
dor Canedo/GO, na forma da legislação eleitoral vigente e 
nos termos dos artigos 30, 42, 43, 45 e seguintes pertinentes 
do Estatuto desta Agremiação Partidária, convoca os Con-
vencionais devidamente habilitados ao exercício do voto, 
para comparecerem à Convenção Municipal do PODEMOS 
de Senador Canedo, a ser realizada no dia 03 de agosto de 
2024, com início às 16:00 horas, e término às 19:00 horas, 
no Plenário da Câmara Municipal de Senador Canedo/GO, 
situada na Avenida Presidente Alves de Castro, Vila São Se-
bastiao, CEP: 75.250-000, desta cidade, para deliberação da 
seguinte. 

ORDEM DO DIA

1. Escolha dos candidatos do Partido PODEMOS de Senador 
Canedo aos cargos de Prefeito e Vice-Prefeito, nas eleições 
majoritárias do dia 6 de outubro de 2024;

2. Escolha dos candidatos do Partido PODEMOS de Senador 
Canedo ao cargo de Vereador nas eleições proporcionais do 
dia 6 de outubro de 2024;

3. Deliberação sobre propostas de coligações com outras 
agremiações partidárias;

4. Sorteio dos respectivos números para os candidatos a Ve-
reador do Partido PODEMOS de Senador Canedo;

5. Delegação de poderes ao respectivo órgão municipal do 
Partido PODEMOS, conforme os termos do artigo 20 do Es-
tatuto do PODEMOS;

6. Outros assuntos de interesse partidário e eleitoral.

Senador Canedo/GO, 26 de julho de 2024.

EDERSON HENRIQUE DE MELO 
Presidente Municipal do Partido PODEMOS de Senador 

Canedo

  
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

CONVENÇÃO MUNICIPAL

O Presidente do Partido Social Democrático (PSD) do Muni-
cípio de Goiânia/GO, na forma da legislação eleitoral vigente 
e nos termos dos artigos 20, 33, 34 e outros pertinentes do 
Estatuto desta Agremiação Partidária, convoca os Conven-
cionais devidamente habilitados ao exercício do voto, para 
comparecerem à Convenção Municipal do PSD de Goiânia/
GO, a ser realizada no dia 05 de agosto de 2024, com iní-
cio às 14:00 horas, e término às 19:00 horas, no Plenário 
da Câmara Municipal de Goiânia/GO, situada Avenida Goiás, 
nº 2001, Setor Central, CEP: 74.063-900, desta cidade, para 
deliberação da seguinte

ORDEM DO DIA
1. Escolha dos candidatos do Partido Social Democrático 
(PSD) de Goiânia/GO aos cargos de Prefeito e Vice-Prefeito, 
nas eleições majoritárias do dia 6 de outubro de 2024;

2. Escolha dos candidatos do Partido Social Democrático 
(PSD) de Goiânia/GO ao cargo de Vereador nas eleições 
proporcionais do dia 6 de outubro de 2024;

3.Deliberação sobre propostas de coligações com outras 
agremiações partidárias;

4. Sorteio dos respectivos números para os candidatos a Ve-
reador do Partido Social Democrático (PSD) de Goiânia/GO;

5. Delegação de poderes ao respectivo órgão municipal do 
Partido Social Democrático (PSD), conforme os termos do 
artigo 56 do Estatuto do PSD;

6. Outros assuntos de interesse partidário e eleitoral.

 
Goiânia, 26 de julho de 2024.

ISMAEL ALEXANDRINO JÚNIOR
Presidente do PSD Goiânia

  
EDITAL DE CONVOCAÇÃO
CONVENÇÃO MUNICIPAL

A Presidente do Partido Social Democrático (PSD) do Mu-
nicípio de Gouvelândia/GO, na forma da legislação eleitoral 
vigente e nos termos dos artigos 20, 33, 34 e outros perti-
nentes do Estatuto desta Agremiação Partidária, convoca os 
Convencionais devidamente habilitados ao exercício do voto, 
para comparecerem à Convenção Municipal do PSD de Gou-
velândia/GO, a ser realizada no dia 03 de agosto de 2024, 
com início às 17:00 horas, e término às 20:00 horas, no Ple-
nário da Câmara Municipal de Gouvelândia/GO, situada na 
Rua João de Oliveira Gouveia, nº 59, Praça Matriz, Centro, 
desta cidade, para deliberação da seguinte

ORDEM DO DIA

1. Escolha dos candidatos do Partido Social Democrático 
(PSD) de Gouvelândia/GO aos cargos de Prefeito e Vice-
Prefeito, nas eleições majoritárias do dia 6 de outubro de 
2024;

2. Escolha dos candidatos do Partido Social Democrático 
(PSD) de Gouvelândia/GO ao cargo de Vereador nas 
eleições proporcionais do dia 6 de outubro de 2024;

3. Deliberação sobre propostas de coligações com outras 
agremiações partidárias;

4. Sorteio dos respectivos números para os candidatos 
a Vereador do Partido Social Democrático (PSD) de 
Gouvelândia/GO;

5. Delegação de poderes ao respectivo órgão municipal do 
Partido Social Democrático (PSD), conforme os termos do 
artigo 56 do Estatuto do PSD;

6. Outros assuntos de interesse partidário e eleitoral.
 

Gouvelândia, 26 de julho de 2024.

GISLANE OLIVEIRA DO NASCIMENTO
Presidente do PSD Gouvelândia

  
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

CONVENÇÃO MUNICIPAL

O Presidente do Partido Social Democrático (PSD) do Muni-
cípio de Senador Canedo/GO, na forma da legislação elei-
toral vigente e nos termos dos artigos 20, 33, 34 e outros 
pertinentes do Estatuto desta Agremiação Partidária, convo-
ca os Convencionais devidamente habilitados ao exercício do 
voto, para comparecerem à Convenção Municipal do PSD de 
Senador Canedo/GO, a ser realizada no dia 03 de agosto de 
2024, com início às 16:00 horas, e término às 19:00 horas, 
no Plenário da Câmara Municipal de Senador Canedo/GO, 
situada na Avenida Presidente Alves de Castro, Vila São Se-
bastiao, CEP: 75.250-000, desta cidade, para deliberação da 
seguinte

ORDEM DO DIA
1. Escolha dos candidatos do Partido Social Democrático 
(PSD) de Senador Canedo/GO aos cargos de Prefeito e Vi-
ce-Prefeito, nas eleições majoritárias do dia 6 de outubro de 
2024;

2. Escolha dos candidatos do Partido Social Democrático 
(PSD) de Senador Canedo/GO ao cargo de Vereador nas 
eleições proporcionais do dia 6 de outubro de 2024;

3. Deliberação sobre propostas de coligações com outras 
agremiações partidárias;

4. Sorteio dos respectivos números para os candidatos a 
Vereador do Partido Social Democrático (PSD) de Senador 
Canedo/GO;

5. Delegação de poderes ao respectivo órgão municipal do 
Partido Social Democrático (PSD), conforme os termos do 
artigo 56 do Estatuto do PSD;

6. Outros assuntos de interesse partidário e eleitoral.

 
Senador Canedo, 26 de julho de 2024.

PAULO ROBERTO DOS SANTOS
Presidente do PSD Senador Canedo


